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Мы, члены КИДа «Фа
кел» школы № 31 города 
Каменска-Уральского. со
бравшиеся 26 октября на 

' митинг, посвященный Неде
ле действий за разоружение, 
обращаемся к своим сверст
никам:

«Мир зависит и от нас! То
варищ! Миру грозит гибель 
от ядериой войны. Этой чу
довищной угрозе может про
тивостоять лишь единение 
всех людей. Пионеры и ком
сомольцы не могут оставать
ся в стороне от этой борьбы.: 
Митинги и манифестации, 
ярмарки солидарности и .суб
ботники, переписка с зару
бежными сверстниками — 
все эти дела послужат миру.

25 октября мы организо
вали ярмарку солидарности, 
перечислили 220 рублей в 
Фонд мира.

Ровесники! Встанем рядом 
с нашими старшими товари
щами в борьбе за мир. Отда
дим этому делу свои знания, 
умение, способности.

ЧЛЕНЫ КИДа 
«ФАКЕЛ» школы Ко 31.

Свердловск
К субботнику, состоявше

муся в институте «Унипро- 
медь», готовились заранее. 
За две недели в вестибюле 
и на этажах появились при
зывы ж предстоящему суб
ботнику, по местному радио 
прошли передачи. А работы 
много: на овощебазе и на ба
зе отдыха, в здании инсти
тута и на территории парка 
им. П. Морозова.

На свой субботник комсо
мольцы пригласили ветера
нов ВЛКСМ. Трудовой по
чин комсомольцев поддержа
ли коммунисты. 70 комсо
мольцев и 230 ветеранов 
комсомола пришли на трудо
вой праздник!

8,5 тонны металлолома вы
везено со двора института, 
закончены работы по утепле
нию здания, а. комсомоль
ская бригада института в 
этот день на овощебазе пе
ребрала 5 т лука и капусты. 
В Фонд молодежи борющих
ся стран Азии и Африки пе- 
фечяслено 985 рублей, за
работанных на субботнике.

И. ДМИТРИЕВА, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ.

Арти
Ведущими и гостями по

пулярной телепередачи «9 я 
студия» на этот раз были... 
работники Артинского рай
кома КПСС и райкома ком
сомола. Проблемы междуна
родного молодежного движе
ния, борьба за мир в капи
талистических странах, ре
альные возможности сплоче
ния всех его сторонников — 
эти и другие вопросы оказа
лись в центре внимания уча
стников разговора.

«9-я студия» была од
ной из программ, подготов
ленных школьниками рай
онною поселка для вечера 
старшеклассников, посвя
щенного Дию рождения ком
сомола. ВЛКСМ поддержал 
призыв Всемирного Совета 
Мира о проведении Недели 
действий за разоружение. 
Молодые артинцы стали ее 
активными участниками. 
Комсомольские организа
ции района часть средств, 
заработанных на субботнике, 
перечислили в Советский 
Фонд мира. Члены совета 
ветеранов войны выступили 
перед школьниками с призы
вом множить ряды з<.щйт- 
ников планеты от ядерной 
опасности.

Массовым митингом в по- 
селке Арти закончилась Не
деля действий за разоруже
ние. Символические голуби, 
журавли Хиросимы с подпи
сями артинцев под протеста
ми против гонки вооруже
ний вручены ветеранам для 
передачи в Советский коми
тет защиты мира.

А. КАРДАШИН, 
втопэй секретарь 

Артинского пайкома
ВЛКСМ.

комсомольская политучеба

ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА
стало составной частью жизни одного из активных 
молодежного лектория «Современник» УЗТМ 
НИИтяжмаша Василия Плеханова:

Тяга к устной пропаган
де появилась у меня с юных 
лет. И мне очень повезло с 
преподавателями общест
венных дисциплин. Когда 
я учился в восьмом классе 
школы № 2 в Лиепае, учи
тель истории Н. С. Журав
лева привлекла меня к экс
курсионной работе в школь
ном музее. Позднее, когда я 
был студентом вуза в Дне
продзержинске, преподава
тель кафедры истории КПСС 
P. Н. Ветров заинтересовал 
уже настоящей лекторской 
работой, и вскоре я возгла
вил институте«} ю школу мо
лодого лектора. Эти два че
ловека привили мне любовь 
к ораторскому искусству, ув
лекли международной тема
тикой

Когда я приехал в Сверд
ловск. стал учиться в шко
ле лекторов при обкоме 
ВЛКСМ. Так что, когда на
чал пропагандистскую дея
тельность па. Уралмашзаво
де, был уже лектором и по 
призванию, и по образова

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА орган СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМА ВЛКСМ
ОСНОВАНА

ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО,
18 ИЮНЯ 1920 ГОДА 214 (Пбоз) ♦ вторник, 5 ноября 1985 года ф кроме воскресенья ф. Цена 3 коп.

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

РАБОТНИКИ НАРОДНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ! СОВЕРШЕНСТ
ВУЙТЕ ОБУЧЕНИЕ И КОММУНИ
СТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ ПОД
РАСТАЮЩЕГО ПОКОЛЕНИЯ!

НАСТОЙЧИВО ПРЕТВОРЯЙТЕ 
В ЖИЗНЬ РЕФОРМУ ОБЩЕОБ
РАЗОВАТЕЛЬНОЙ И ПРОФЕС
СИОНАЛЬНОЙ ШКОЛЫ!

р (Из Призывов ЦК КПСС}.

XI ПЛЕНУМ ЦК ВЛКСМ
2 ноября 1985 года в Москве состоял

ся XI пленум ЦК ВЛКСМ, который обсу
дил следующие вопросы:

1. О задачах комсомольских организа
ций. вытекающих из решений октябрьско
го (1985 г.) Пленума ЦК КПСС.

2. Об итогах XII Всемирного фестива
ля молодежи и студентов и мерах по уси
лению идейно-нравственного и интерна
ционального воспитания юношей и деву
шек.

3. О деятельности бюро и секретариа
та ЦК ВЛКСМ после X пленума ЦК 
ВЛКСМ.

С докладом «О задачах комсомольских 
организаций, вытекающих из решений 
октябрьского (1985 г.) Пленума ЦК КПСС, 
выступил первый секретарь ЦК ВЛКСМ 
В. Мишин.

В обсуждении доклада приняли участие ' 
первый секретарь ЦК ЛКСМ Украины 
В. Мироненко, старший конверторщик Но
рильского горно-металлургического комби
ната Красноярского края В. Мячиков, пер
вый секретарь ЦК ЛКСМ Белоруссии 
В. Гурин, секретарь комитета комсомола 
производственного объединения «Киров
ский завод» г. Ленинграда А. Филиппов 
и другие.

В принятом по данному вопросу поста
новлении отмечается, что комсомольцы, 

советская молодежь с воодушевлением вос
приняли решение октябрьского (1985 г.) 
Пленума ЦК КПСС, доклад Генерального 
секоетаря ЦК КПСС М. С. Горбачева. 
Юноши и девушки практическими делами 
поддерживают выработанный партией курс 
на ускорение социально-экономического 
развития страны.

Пленум нацелил комсомольские органи
зации на необходимость развернуть работу 
по изучению, пропаганде и разъяснению 
проектов новой редакции Программы Ком
мунистической партии Советского Союза, 
Основных направлений экономического и 
социального развития СССР на 1986— 
1990 годы и на период до 2000 года, из

менений в Уставе КПСС. Эта работа при
звана способствовать росту трудовой и об
щественно - политической активности ком
сомольцев и молодежи, мобилизации их 
на успешное завершение одиннадцатой и 
обеспечение ударного старта новой пяти
летки, достойную встречу XXVII съезда 
КПСС.

С докладом «Об итогах XII Всемирного 
фестиваля молодежи и студентов и мерах 
по усилению идейно-нравственного и интер
национального воспитания юношей и деву
шек» выступил секретарь ЦК ВЛКСМ В. 
Федосов.

После прений по второму вопросу было 
принято постановление, в котором отме
чается, что XII Всемирный фестиваль мо
лодежи и .студентов стал главным собы
тием Международного года молодежи, ак
тивно способствовал объединению прогрес
сивного юношества планеты в борьбе про
тив империализма, милитаризма и реак
ции. сыграл важную роль в пропаганде 
достижений реального социализма, новых 
советских мирных инициатив.

Пленум обязал комсомольские органи
зации страны использовать итоги фестива
ля для усиления работы по и щйна-нрав- 
ственному и интернациональному воспита
нию молодежи.

Пленум рассмотрел организационные во
просы.

В работе XI пленума ЦК ВЛКСМ уча 
ствовали ответственные работники ЦК 
КПСС, министерств и ведомств, а также 
первые секретари ЦК ЛКСМ союзных 
республик, крайкомов, обкомов комсомола, 
помощники начальников политуправлений 
и политотделов военных и пограничных 
округов, флотов и групп войск по комсо
мольской работе, не явля- щиеся членами 
центральных выборных органов ВЛ 
работники печати, телевидения и радио.

Материалы XI пленума ЦК ВЛКСМ бу
дут опубликованы в ближайших номерах 
газеты «Комсомольская правда».

В ЧИСЛЕ ЛИДЕРОВНА ПОРОГЕ 
НОВОЙ

ПЯТИЛЕТКИ
На партийном конференции 

Качканарского горно-обогати
тельного комбината руководи
тель комсомольско-молодеж
ного коллектива машинистов эк
скаватора № 54 Ю. Шатунов 
обратился к коммунистам 
предприятия с призывом уско
рить выполнение производст
венной программы. План за
вершающего года пятилетки 
выполнить к 7 ноября, а зада
ние двух месяцев 1986 года — 
к дню открытия партийного 
форума. Горняки единодушно 
поддержали товарища.

Надо сказать, КМК Шатуно
ва — в числе передовиков 
производства. Старший эконо

мист 3. Н. Молодова расска
зывает, что машинисты экска
ватора № 54 близки к своему 
годовому рубежу — 2970 ты
сяч тонн горной массы. На 
первое ноября в актив КМК 
записано 2864 тысячи тонн. 
То есть, по расчетам специа
листов, через 15—20 дней гор
няки перешагнут годовой про
изводственный рубеж и всту
пят в новый трудовой год.

О. ГОНЧАРОВ.
Качканар.

В минувшую пятницу во 
Дворце молодежи состоялся 
XX слет студенческих отрядов, 
который подвел итоги трудо
вого семестра. В работе сле
та приняли участие секретарь 
областного комитета КПСС 
В. А. Житенев, заместитель 
председателя облисполкома 
А. А. Леонов, заведующий от
делом науки и учебных заве
дений обкома КПСС А. Г. 
Жданович, секретарь Сверд

ловского горкома КПСС Г. П. 
Яшин.

Переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполкома, 
облсовлрсфа и обкома ВЛКСМ 
вручено Краскоуфимскому зо
нальному отряду (командир 
И. Сулла, комиссар С. Богда
нов), занявшему первое место 
среди строительных отрядов. 
Красное знамя областного со
вета агропромышленных объе
динений, обкома ВЛКСМ, об
кома профсоюзов работников 
сельского хозяйства вручено

студенческая стройка-85

КРАСНОЕ ЗНАМЯ - ЛУЧШИМ

нию.
Несколько слов об аудито

рии, с которой работаю в по
следние годы. Слушатели 
любой социальной группы, 
перед которыми мне прихо
дится выступать, весьма за
интересованно реагируют 
на международную инфор
мацию. задают сложные во
просы. Для ответа на вопро
сы приходится приводить по
литические, экономические 
и содиальные причины явле
ний, то есть надо всегда 
быть на профессиональной 
высоте. Кстати, обратная 
связь с аудиторией чувству
ется даже тогда, когда нет 
вопросов — по оживлению 
слушателей, по тишине в за 
ле и так далее. Сейчас меня 
не пугает, когда собирается 
малая аудитория, 10 — 15 
человек. Даже радует — 
ведь именно здесь может и 
часто получается разговор, 
дискуссия. Считаю, что уси
ление откровенности, дискус- 
сиониость важнее простого 
доведения информации до 

членов комсомольско- 
инженера-конструктора

слушателей.
Иногда спрашивают: «А 

в чем проявляется польза от 
вашей лекционной пропаган
ды? В увеличении произво
дительности труда?» Лекции 
повышают культурно - поли
тический уровень слушате
лей, их информированность. 
А конкретная польза от лек- 
ции может проявиться и на 
производстве. Убедитель
ный факт полезен человеку 
во всех сферах его жизни-. 
Мне кажется, "таких фактов 
слушатели моих лекций 
вынесли немало. В лектории 
«Современник» работаю с 
1980 года. За эти годы про
чел более 160 лекций. Мои 
выступления прослушали не
сколько тысяч человек. Чи 
тал лекции перед самой раз
личной аудиторией: в цехах, 
в отделах, в общежитиях 
УЗТМ и в школах рабо
чей молодежи, перед домо- 
хоаяйками. пенсионерами. 
Очень помогло то, что в 1981 
году я окончил лекторский 
факультет университета мар

Отряд лучших молодых ра
бочих Богдановичского огне
упорного завода пополнился 
новым именем. Девушку зовут 
Галина Кожеса. Работает 
прессовщиком в комсомоль
ско-молодежном коллёктиве 
прессовщиков длинномерных 
труб Валентина Сапарова. В 
цехе изделий чистых окислов 
КМК — в числе лидеров со
циалистического соревнова
ния. Как сообщила замести
тель секретаря комитета 
ВЛКСМ Маргарита Вологжани
на, молодые огнеупорщики с 
производственной программой 
справляются на 115—120 про
центов. До минимума сокра
щен процент брака, непроиз
водительные расходы сырья и 
рабочего времени.

О. ЕРМОЛАЕВ.
Богданович.

Каменск-Уральскому зонально
му уборочному отряду (ко
мандир Р. Розин, комиссар 
М. Мышалов).

Ребятам есть на что огля
нуться. Двадцать миллионов 
рублей освоения — таков 
вкйад студенческого отряда в 
развитие экономики нашей об
ласти. Это и строительство но
вого жилья, и объектов соц
культбыта на селе, это и пере
возка пассажиров, и забота о 
больных, и работа в сфере 
обслуживания. Сделано много.

ксизма - ленинизма. После 
этого стал вести школу основ 
марксизма ■ ленинизма для 
работников своего отделе
ния. Сейчас расцениваю 
свою пропагандистскую ра
боту как второе призвание. 
Она делает мою жизнь бо
лее насыщенной, интересной.

Очень важное значение в 
деятельности пропаганди
ста играет не только его про
фессиональная подготовка, 
но и настроение. В этом смы
сле наша работа сродни 
творчеству — для каждого 
выступления необходим 
душевный подъем. Это. по- 
моему, общее требование для 
всех пропагандистов. Другое 
дело, каковы индивидуаль
ные приемы ведения лекции. 
Я, например, никогда не чи
таю с листа. На этот слу
чай я заранее выписываю 
необходимые цифры, факты, 
цитаты и зачитываю только 
их. А весь материал излагаю 
своими словами. Но при этом 
стараюсь не повторять того, 
что знакомо слушателям из 
обзоров международной жиз
ни в прессе, по радио и те
левидению. Такое изложе
ние - повторение только 
вредит, снижает интерес ау
дитории. Поэтому стремлюсь 
другими фактами разнообра
зить материал лекции.

Хочется разнообразить и 
формы пропаганды в своей 
работе. В частности, очень

твои товарищи
В день рождения ком

сомола расточный станок 
Николая Любовцева, то
каря-расточника Сверд
ловского машинострои
тельного завода им. М. И. 
Калинина, начал работу 
одним из первых в це
хе — хотелось Николаю 
в этот день поработать 
как можно лучше.

А в обеденный пере
рыв увидел «молнию», 
вывешенную на доске 
объявлений: «Коллектив 
цеха поздравляет Н. Лю
бовцева с присуждением 
премии Свердловского 
обкома ВЛКСМ!» Ребята 
из комитета комсомола 
принесли «Насменку»... 
Поздравлениям не было 
конца. •

Из беседы с Н. Любов- 
цевым:

— Конечно, правильно, 
что мы берем повышенные 
обязательства. Толь’ о ка
жется мне, много говорить 
на собраниях, стучать себя 
в грудь I улаком не следует. 
А то частенько бывает, что 
мы много трубим, когда бе
рем обязательства, а подво
дя итоги, стыдливо помал
киваем. Это называется: мно
го шума и — ...ничего. Ду
маю, мы' все, ■ каждый на 
своем рабочем месте, долж
ны работать хорошо. Во 
всяком случае, я стараюсь 
так делать.

...Николай удивляет своей 
сосредоточенностью в рабо
те. Даже разговаривая со 
мной, ни на секунду не 
выключил станок. Рассказы
вает о себе, улыбается, по
том вдруг рез! о поворачива
ется. что-то подправляет, пе
редвигает Заготсв'у и снова 
продолжает разговор.

— Научился уже по звуку 
Ьагццщщдать, что. в станке 
неладно...

Николай родом из Кизела 
Пермской области. Проучил
ся год на радиофаке в УПИ, 
потом была армия. А после 
службы совершенно слу
чайно. по совету знакомых, 
пришел на ЗИК. Выбор сде
лал вроде бы случайно, а 
сейчас без завода себя не 
представляет.

Учителем и наставником 
Николая был Михаил Суб
ботин. В учениках Николай 
ходил всего .четыре месяца 
вместо положенных шести. 
Субботин ушел на другую

И как! Приз имени Героя Со
циалистического Труда, брига
дира монтажников ПМК-340 
А. С. Кренева завоевали бой
цы из отряда «Гренада-11» 
(УПИ). Они построили зерно
хранилище для Михайловского 
конезавода. Работа была вы
полнена так, что не успел за
кончиться трудовой семестр, 
как в отряд посыпались пред
ложения из Челябинской обла
сти, из Башкирии.

«Целина, не уходи, будь все 
время впереди», — запели ре
бята в зале. Эти слова сегодня 
обретают особый смысл. Це
лина впереди, как маяк, по ко
торому сверяют свой путь. 
Сверяют, чтобы идти дальше.

Ж. АНАТОЛЬЕВА.

привлекают беседы, дискус
сии, «круглые столы», где 
есть возможность горячего 
и откровенного обмена мне
ниями. суждениями, инфор
мацией. Это важно для про
пагандиста в его самосовер- - 
шенствовании, в пересмотре 
взглядов на штампы в его 
деятельности.

И еще. Необходимо в кор
не менять практику привле
чения молодежи к ' пропаган
дистской работе. Ведь на 
семинарах п ро пагандистов, 
районных или городских, 
встретишь в основном людей 
среднего и старшего возра
ста. Это результат неотла- 
женной системы поиска мо
лодых людей, способных к 
устной агитации. Здесь есть 
о чем подумать партийным и 
комсомольским организа
циям. Может быть, есть 
смысл установить связи с ву
зами, чтобы уже там гото
вить кадры пропагандистов, 
которые, придя на производ
ство, могли бы пополнить 
наши ряды. Да и сами мо
лодые специалисты-комсо
мольцы. коммунисты долж
ны задуматься над этим. Не
сти свои знания людям. Пе
редавать нм свою убежден
ность, вести их воспитание в 
свете требований нашей жи
зни должно стать долгом 
каждого молодого специали
ста. его призванием.

Записал С. ЖУРАВЛЕВ.

ПОСЛЕДСТВИЯ 
БЕСЧЕЛОВЕЧНОЙ 
ПОЛИТИКИ

ХАРАРЕ. Три миллиона 
темнокожих детей голодают в 
Южной Африке — стране, где 
производство продовольствия 
на 12 процентов превышает 
потребности населения. Об 
этом говорится в распростра
ненном в Йоханнесбурге еже
годном докладе института ра
совых отношений. Опублико
ванные в нем цифры убеди
тельно показывают трагические 
последствия проводимой ре
жимом Претории бесчеловеч
ной политики, апартеида для 
небелого населения. В наибо
лее тяжелом положении нахо
дятся африканцы, которые, по 
данным института, на середи
ну прошлого года составляли 
72,8 процента из 32,6 миллио
нов жителей страны.

РЕЗКОЕ ОСУЖДЕНИЕ
ДАМАСК. С резким осуж

дением израильской политики 
террора и репрессий против 
палестинского населения за 
хваченных Тель Авивом араб
ских территорий выступили 
коммунистические и рабочие 
партии арабских государств. 
В распространенном здесь за
явлении отмечается, что окку
пационные власти и различные 
экстремистские сионистские

Николай Любовцев:

«В РШТЕ
НЕТ МЕЛОЧЕЙ»

работу, и Любовцев заменил 
его у станка.

Выли поначалу и срывы — 
как неопытному рабочему, 
без них? И резны выходили 
из строя, и останавливался 
стано ; надолго. Толь' о вско
ре стал понимать Ни олай, 
что нельзя расслабляться, 
все время нужно быть вни
мательным токарю-расточ
нику. Ведь если он «запо
рет» заготовку (а она заво
ду обходится ой как неде- 
шево!) — идет насмарку ра
бота десятков людей из дру
гих цехов. Поломалось что- 
то в цепочке — смотри 
дальше: невыполнение плана 
участком, потом — цехом, а 
в конечном результате и за
водом...
Из беседы с Н. Любовцевым:

— Николай, ты еще сов
сем молодой, а уже — де
путат горсовета.

На полном серьезе:
— Я уже старый. Мне два

дцать пять!
Кто-нибудь улыбнется, 

прочитав эти стро; и. На
верное, Николай преувели

Указ Президиума Верховного Совета РСФСР

0 созыве Верховного Совета РСФСР
Президиум Верховного Совета РСФСР постановляет:
Созвать вторую сессию Верховного Совета Российской Советской Федеративной 

Социалистической Республики одиннадцатого созыва 3 декабря 1985 года в городе 
Москве.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
В. ОРЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
X. ПЕШКОВ.

Москва, 1 ноября 1985 года.
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чивает. Но если судить по 
тем делам, iоторые сделаны 
и делаются Любовцевым, 
кое-то и из пожилых людей 
мог бы позавидовать им, 
Вот, судите: пятилетку Ни
колай выполнил eine ко 
дню открытия Всемирного 
фестиваля молодежи и сту
дентов: с февраля этого 
года он депутат горсовета по 
избирательному округу 
№ 377 Орджоникидзевского 
района (в горсовете Лю
бовцев — член постоянной 
комиссии по соблюдению 
социалистической законно
сти). Учится на вечернем 
отделении в заводском базо
вом техникуме по специаль
ности «Обработ а металлов 
резанием» (вечернее отделе
ние, кстати, это — четыре 
дня занятий в неделю).

Еще Николай возглавляет 
цеховой « Комсомольский 
прожектор». Выпуски «КП» 
жесткие, острые, точные по 
подбору материалов, а для 
этого Николаю и его това
рищам приходится немало 
потрудиться во время прове

организации развязали в по
следнее время широкомас
штабную кампанию террора на 
оккупированном берегу реки 
Иордан и в секторе Газа. Сио
нистские каратели применяют 
оружие при разгоне мирных 
демонстраций, убивают ни в 
чем не повинных людей.

СОВЕЩАНИЕ
ЖУРНАЛИСТОВ

ВАРШАВА. В польской сто
лице открылось консультатив
ное совещание представителей 
руководящих органов журна
листских организаций социали
стических стран, входящих в 
международную организацию 
журналистов. В се работе при
нимает участие делегация Со
юза журналистов СССР. Уча
стники совещания обсудят во
просы развития сотрудничества 
журналистов и средств массо
вой информации братских стран 
в пропаганде мирных инициа
тив, усилий, направленных на 
укрепление процесса разрядки 
и активизацию борьбы с клевет
ническими кампаниями запад
ной пропаганды.

МОЛОДЕЖЬ ЗА МИР
НЬЮ-ЙОРК. Как самое яр

кое событие провозглашенно
го ООН Международного года 

дения рейдов ’ по сохранно
сти социалистической собст
венности, по соблюдению 
техники безопасности, эко
номии.

С июня этого года Ни
колай — кандидат в члены 
КПСС.

Как видите, _ общест
венной работы у Ни олая 
предостаточно — не пожа
луешься. А еще, и это глав
ное, Николай—отличный про
изводственник, сменную нор
му выполняет более чем на 
120 процентов. А после ра
боты и общественных дел 
еще ведь нужно уделить 
внимание семье -— жене 
Любе и подрастающей дочке 
Насте....

Но. видно, все успевает 
Любовцев, жалоб от него на 
загруженность не услышишь. 
Потому что иначе он себе 
свою жизнь не представляет. 
Из беседы с Н. Любовцевым:

— То, что мне присвоили 
звание лауреата — не толь
ко оценйа моего труда, но и 
всей молодежи завода. Ко- I 
нечно,. приятно, что я — 
первый лауреат премии об
кома ВЛКСМ на нашем за
воде.

Улыбнулся:
— Надеюсь, что в скором 

будущем в нашем полку 
лауреатов прибудет, и мне 
будет не одиноко!

Н. КОЛЯДА, 
сотрудник многотиражной 

газеты «Калининец».
Фото В. КАЗАКОВА,

молодежи расценили XII Все
мирный фестиваль молодежи 
и студентов участники дискус
сии в третьем комитете (соци
альные, гуманитарные вопро
сы и вопросы культуры) Гене
ральной ассамблеи ООН.

Именно на московском фо
руме мы с радостью узнали о 
новой мирной инициативе Со
ветского Союза — прекраще
нии в одностороннем порядке, 
начиная с 6 августа — годов
щины трагедии Хиросимы, лю
бых ядерных взрывов, заявил 
представитель Лаоса Алункео 
Киттихун. Это вдохновило мо
лодежь мира на дальнейшую 
активизацию борьбы за пре
кращение развязанной импе
риализмом США безумной 
гонки ядерных вооружений.

«ЕДИНСТВО ПРОТИВ
ПРАВЫХ»

ВЕНА. По призыву Ком
партии Австрии, организа
ции «Рабочее сообщество ан
тифашистов» и Союза соци
алистических студентов в 
Инсбруке состоялась демон
страция протеста против нео
нацистского сборища нацио- 
нал:демократичесйой пар
тии. Ветераны-антифашисты, 
рабочие, профсоюзные акти
висты, молодежь скандиро
вали лозунги «Фашисты — 
вон из Инсбрука», «Единст
во против правых». Блокиро
вав вес входы в здание, где 
должны были собраться нео
нацисты, они сорвали прове
дение сборища. (ТАСС).

-ДО ПОЛЮСА
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Вслед за ушедшим летом быстро закончили нынче ра
боту на картофельных полях бойцы студенческих убо
рочных отрядов. Трудовое соперничество разгорелось 
между ними не на шутку. На днях секретариат областно
го комитета ВЛКСМ, рассмотрев итоги работы студенче
ских сельскохозяйственных отрядов на уборке урожая, 
принял постановление. В нем, в частности, говорится:

— Признать победителем среди линейных студенче
ских сельскохозяйственных отрядов ССХО «Металлург-1» 
(УПИ, командир С. Майзель, комиссар А. Хисаматулин).

За первое место отряд награжден Почетной грамотой 
и переходящим призом Свердловского обкома ВЛКСМ.

Некоторые считают, что 
съездить в стройотряд пре
стижнее и интереснее, чем 
отработать трудовой семестр 
в уборочном отряде. Пре
стижнее в смысле удовле
творения и моральных, и , 
материальных потребностей. 
А чем, собственно, так уж 
разительно отличается убо
рочный отряд от строитель
ного? Ведь оба они форми
руются из молодежи, и в 
том, и в другом есть воз
можности проявить себя и в 
труде, и в активном отдыхе?

Быть может, их отличает 
внешняя неоднородность —- 
стройотрядовские «целинки» 
с «кирпичиками» значков, 
с разноцветными картинка
ми на спинах курток выгод
но выделяют бойцов ССО 
среди пестрой толпы. Но 
давайте оденем всех ребят 
сеЛьхозотряда в единую 
форму (кстати, вопрос об 
этом много раз уже подни
мался,. но до сих пор не ре
шен окончательно), станет 
ли от этого интереснее рабо
тать в колхозе? Думаю, что 
нс намного. Куртки — это. 
конечно, важно, одна из 
форм агитации, саморекла
мы. что ли, но не это самое 
главное.

Большую роль в органи
зации стройотрядов играет 
добровольность набора, ког
да каждый волен подавать 
заявление в любой понра
вившийся ему отряд. Поче- 
му же это не сохраняется в 
ССХО? Почему каждый дол- 
жен ездить с отрядом толь

трудный возраст

ЛЕЧИТЬ ДОБРОТОЙ
Борис Бородинский, чер

новолосый пятнадцатилетний 
паренек, остался без родите
лей. Эго потом его опреде
лили в 19-й, а затем в 23-й 
интернаты. А поначалу он ос
тался совсем один. Он вспо
минает, как впервые, сильно 
проголодавшись, отправился 
к одной знакомой тетеньке. 
Она его расспрашивала обо 
всем, а он все время думал 
с еде. Нс Женщина так и не 
догадалась накормить па
ренька. И он совершил кра
жу; потом Другую...; Был 
поставлен на учет в инспек
цию по делам несовершенно
летних, а затем вот попал в 
специализированную школу- 
интернат для трудных под
ростков.

Сейчас Борис охотно рас
сказывает о походах в театр, 
цирк, кино, о' своих успехах. 
Он люб^т игоать в теннис. 
Занял второе место в школь
ном турнире по шахматам. 
Ездил ср школой на юг, в 
Тамань, работали на уборке 
фруктов, загорали, купались 
в море. В школе он приоб
рел профессию токаря.

С теплотой, как и многие 
мальчишки его класса,- Бо
рис отзывается о своей вос
питательнице Зинаиде Ива
новне.

3. И. Клямова — сама из 
детдомовцев. Ей было 7 лет, 
когда умерла мать. Один

Т
ЕМА, которой я намерен 
коснуться, не нова. Да, 
речь пойдет о пьянстве! 

Этом самом отвратительном 
зле, какое только выдумало, 
на горе себе, человечество. 
Давайте попробуем разоб
раться в этом зле. Нет, разго
вор не об алкоголизме как 
таковом. А о людях. И в пер
вую очередь о тех людях, ко
торые занимаются спекуля
цией спиртными напитками.

— Вопрос это очень непро
стой, — грустно улыбается 
начальник ОБХСС Кировского 
ОВД города Свердловска, 
майоо милиции Николай Ни
колаевич Горных. Алкоголизм 
отвоатителен сам по себе, но 
еше более отвратительны 
люди, которые, поправ все 
нормы человеческого общежи
тия, порядочности, чести, ис
пользуют эту беду в своих 
мелких, сиюминутных, корыст
ных целях. Им наплевать на 
тс, сколько семей они раз
рушат, скольким людям, вме
сте с бутылкой водки, прине
сут горе в дом. Для них важ
но другое — деньги! Много 
денег! Отвратительные и мерз
кие людишки! Но... тем не 
менее, они существуют. Жад
ность—тоже порок. И она так 
же, как алкоголь, разъедает 
человеческую личность. Хо
тите пример?

Горных встает из-за стола и, 
подвинув стул, садится напро
тив.

— Жила в поселке Шарташ 
некая Карман Надежда Ва
сильевна. Немолодая уже. 
Давно за семьдесят перевали
ло. Занималась спекуляцией 
спиртными напитками прямо 
со двора магазина, где она 
работала сторожем. За что 
и была привлечена к уголов
ной ответственности. Но это 
еше не все. После смерти 
Каоман «дело» крепко взяла 
в свои руки ее дочь — Вибе 
ЛиД^я Васильевна.

Перебравшись с Сортировки 
в материнский дом и тща
тельным образом изучив 
«опыт» матери, Вибе поста

студент и урожай

«МЕТАЛЛУРГ»
НА КАРТОФЕЛЬНОМ ПОЛЕ

ко своего курса, тогда как 
его друзья могут в это вре
мя находиться в более по
пулярном и лучше органи
зованном сельхозотряде? 
Ведь именно через добро
вольность формируется пре
стиж отряда, авторитетность 
его комсостава.

Своей главной задачей 
командир отряда' «Метал
лург-1» Уральского поли
технического ин с т и т у т а 
С. Майзель считает создание 
комплексного уборочного от
ряда, приближение форм ра
боты ССХО к ССО, но не 
их отождествление. Настало 
время серьезно подойти к 
организации ритмичной ра
боты сельхозотрядов, вскры
тия тех возможностей, кото
рые заложены здесь. Луч
ше всего, если отряд будет 
иметь постоянное место дис
локации, где будут выстрое
ны не бревенчатые бараки с 
полевой кухней, а бетонные 
двухэтажные общежития с 
горячим душем, типовая сто
ловая, спортивная и танце
вальная площадки. В этом 
смысле в отряде «Метал- 
лург-1» уже много сделано. 
Год от года крепнут связи 
между политехническим ин
ститутом и совхозом «Мамин- 
ский». Очень важно возникно
вение межсезонных связей в 
форме культурного сотруд
ничества, в форме внедре

надцать, когда погиб на 
фронте отец. А в четырнад
цать лет она стала учить 
второклассников в том же 
детском доме, где жила са
ма, да так и работает по сей 
день воспитателем. За тако
го же сироту вышла замуж. 
Дмитрий Иванович Клямов 
работает сталеваром на на
сосном заводе. И все у них 
в жизни хорошо. Вот уже 
внуку Диме четыре года. 
Только каждый выпуск вот 
этих «трудных» ребят отда
ется болью в душе бывших 
детдомовцев. переживают 
они за судьбу каждого из 
мальчишек. Что с ними бу
дет дальше?

— Они приходят в нашу 
школу, — говорит Зинаида 
Ивановна, — неподдающие- 
ся... Работать не любят, 
учиться Не хотят, и каждый 
стремится стать лидером. По 
14 драк было в день. Вот и 
попробуйте эту неорганизо
ванную толпу поставить на 
ноги. А сейчас, посмотрите, 
какие они! Ухоженные, вни
мательные друг к другу. 
Занимаются спортом, худо
жественной самодеятель
ностью, имеют рабочие раз
ряды по заводским профес
сиям.

На счету воспитанников 
немало трудовых дел. Это 
и совместные субботники с 
шефами — рабочими Сверд

вила «дело» на широкую ногу. 
Она не мелоуилась. Скупала 
вино и водку ящиками в ма
газинах Березовского и 
Свердловска и даже в том 
магазине, где она по наслед
ству работала сторожем. Про
давала по-разному, но чаще 
всего в ночное время на ра
боте и у себя дома. Очень 
часто использовала с целью 
сбыта и водителей такси. Но 
и этого Вибе показалось не
достаточно. Пользуясь труд
ным материальным положени
ем своей случайной знакомой 
Рыковой, она и ее привлекла 
к преступной деятельности. На 
деньги Вибе Рыкова приоб
рела в магазине номер три
дцать семь Кировского РПТ 
ящик «Вермута» и ящик 
«Аромата степи» и в ночное 
время все реализовала. Но 
человеческая алчность не 
знает границ.

К «делу» были привлечены 
еще две женщины—Е. В. Дени
сова и А. И. Капченко, кото
рые вначале добросовестно 
служили своей «патронессе», в 
затем отпочковались, органи
зовали на улице Губахинской 
свою собственную «фирму». 
Раскол в рядах? Вибе духом 
не пала. Втянув в «бизнес» 
сожителя, некоего Риппе, она 
начала подумывать, как бы 
приобщить к этому делу и 
своих детей, четырнадцатилет- 
него Артура и десятилетнюю 
Надю. «А то зря хлеб жрут!» 
Вскоре и эта мечте осущест
вилась. Дети стали зазывала
ми. Они ходили по улицам и 
искали покупателей. Когда же 
это удавалось, приводили их 
домой, и Риппе продавал им 
водку.

Но... всему когда-нибудь 
приходит конец. «Фирма» Ви
бе приказала долго жить. За
одно прихлопнули и «дочер
нюю фирму», организованную 
Денисовой и Капченко. Суд 
приговорил Вибе к семи го
дам лишения свободы с кон
фискацией имущества. Дети 
были направлены в детский 
дом. 

ния в сельское хозяйство на
учных разработок, сделан
ных ребятами и преподавате
лями с разных кафедр. Так, 
в прошлом году был подпи
сан договор о сотрудниче
стве между лабораторией по 

изучению твердых сплавов, 
в которой работал командир 
отряда А. Белый, и дирек
цией совхоза.

Целина показала пробле
мы уборочного отряда. Те 
краткосрочные курсы коман
диров ССХО явно недоста
точны, слишком сжато да
ются на них сведения по 
технике безопасности, фи
нансово - хозяйственной дея
тельности. Трех-пяти дней, 
которые отводятся на учебу, 
конечно же, мало. Жела
тельно заняться подготовкой 
кадров уже в феврале.

Командование отряда «Ме
таллург-1» считает, что для 
организации социалистиче
ского соревнования, повыше
ния производительности тру
да удобнее всего бригадная 
форма работы. Во главе 
коллектива из 60 — 70 чело
век стоит освобожденный 
бригадир, в обязанности ко
торого входит полное обеспе
чение бригады всем необхо
димым, начиная с фронта 
работ, кончая питанием. Это 
зам. командира по производ
ству на месте. Бытует мне
ние, что бригадир должен 
трудиться в борозде вместе 
с ребятами. Мы уверены, 
что в этом нет необходимо
сти, гораздо больше толка 
будет, если бригадир займет
ся организационной работой. 
Посмотрите на командира 

ловского лифтостроительно
го завода, помощь совхозам 
в уборке урожая и другие 
мероприятия.

И все-таки, как оказы
ваются подростки в спецшко
ле?

Валерка Черноскутов 
ушел однажды с уроков, 
встретил Олега Маклакова. 
От нечего делать раскурили 
пачку папирос. Потом залез
ли в чужой огород, набрали 
яблок, груш. Такая «свобо
да» пришлась по душе. Ря
дом оказался «наставник» 
постарше. Заставлял воровать 
голубей. Потом Валерка ук
рал велосипед, потом они 
обокрали магазин, взяли па
пиросы, конфеты, вино... 
Начали бродяжничать.

Сейчас ребята говорят: 
«Хотели каждый' раз остано
виться, не получалось. А 
сейчас воровать не тянет.., 
будем учиться».

* Таксе же настроение и у 
Андрея Балашкина и- Анто
на Бочкова. Ребята будут 
учиться в техникумах.

Понятна тревога Зинаиды 
Ивановны. •

— Наши воспитанники вы
ходят из школы еще неокреп
шими. — с волнением гово
рит Зинаида Ивановна. — 
Им необходима поддержка в 
той жизни, что ожидает за 
воротами спецшколы. И здесь 
многое зависит от заинтере

Николай Николаевич Горных 
немного помолчал, а затем, 
тяжело вздохнув, добавил:

— При обыске у Вибе было 
обнаружено и изъято пять ас
сортиментов винно-водочных 
изделий, шестьдесят восемь 
наручных часов различных 
марок, тридцать золотых и 
ювелирных изделий и доку
менты. А среди них... комсо
мольские билеты! Я сейчас не 
могу назвать фамилий этих 
«комсомольцев», их нетрудно 
установить по материалам 
уголовного дела. Но... факт 
вопиющий. Как надо низко 
пасть, чтобы в залог за бу

--------------------норма жизни — трезвость------------------

БИЗНЕС НА БЕДЕ
тылку водки отдать комсо
мольский билет!

С Вибе сегодня все ясно, а 
вот люди, что окружали ее? 
Ведь многим было известно, 
что она спекулирует спирт
ными напитками, и... молчали. 
Даже женщины, чьи мужья та
щили из дому последнее, и те 
словно воды в рот набрали. 
В чем дело? Может быть, чи
татели ваши ответят на этот 
вопрос? Лично мне очень хо
телось бы узнать их мнение. 
Думаю, это будет полезно для 
обеих сторон. Бороться со 
злом мы можем лишь все 
вместе, сообща.

Еще пример. На заводе 
ЖБИ имени Ленинского ком
сомола работала сварщицей 
некая Вера Ивановна Попова 
Невысокого роста, коренастая, 
с пропитым лицом, слезящи 
мися глазами и трясущимися 
от постоянных попоек руками 
О том, что она спекулируем 
водкой, знало и руководстве 
цеха, но... опять же молчало. 
И уже на следствии начальник 
цеха, пряча глаза, признался: 

стройотряда, а ведь в под
чинении у него всего 30 че
ловек.

Студентам нужно давать 
больше свободы, возможно
стей проявить себя. Само
управление — лучший путь.

Для этого, как нам кажет
ся, не стоит перегружать от
ряд преподавательским со
ставом. Если ребята сами 
займутся организационной 
работой, совместно с комсо
ставом и самостоятельно бу
дут решать свои проблемы, 
то эффект от такой заинте
ресованной работы с четко 
установленной целью будет 
значительно выше. Да и 
адаптация бывших школьни
ков в новой среде, к новым 
требованиям пройдет легче, 
а это обязательно скажется 
на последующей учебе, на 
атмосфере в студенческой 
группе. В этом году в отря
де' организовали политсовет, 
в состав которого вошли 
комиссар, комсорги и ста
росты. Командир отряда на
правлял его работу. Полит
совет собирался каждые 
три дня, решались сообща 
жилищно - бытовые и про
изводственные вопросы.

Трудовой семестр учит 
принимать самостоятельные 
решения, прислушиваться к 
людям, понимать их. Для 
этого не столь важно — 
уборочный отряд или строи
тельный. Важно сделать, 
чтобы это был именно от
ряд, построенный на фунда
менте ССО.

Э. КЛЕБАНОВА.
врач ССХО 

«Металлург-1».-

сованности взрослых в судь
бе подростков. А о какой за
интересованности может ид
ти речь, если из 21 комис
сии по делам несовершенно
летних только две: Октябрь
ского района Свердловска и 
из Краснотурьинска—ответи
ли школе на запросы о даль
нейшем трудоустройстве ре
бят.

Так что есть о чем беспо
коиться всем сотрудникам 
спецшколы. Как сложится их 
дальнейшая судьба?

Нет равнодушных среди 
сотрудников спецшколы. По
чти со дня основания рабо
тают здесь А. И. Евдокимо
ва, T. Н. 'Бобылева, Т. В. Са
фонова, М. Д., Фишелева, 
М. В. Старощук и другие. 
Беды и радости воспитанни
ков принимают как свои.

Вот и письмо мамы Андрея 
Нелюбина читали все и ра
довались за парня. Был 
он одним из самых трудных 
подростков, мало кто из пре
подавателей верил, что из 
парня что-то путное получит
ся.

«...И все-таки, вопреки 
всему, он нашел себя в жиз
ни. Не пьет, окончил СИТУ, 
учится в вечерней школе, 
работает машинистом, увле
кается техникой. Женился, 
девушка попалась замеча
тельная».

За маму и Андрея ис
кренне были рады. Если бы 
только каждый, как Андрей, 
смог найти себя, не осту
питься вновь!

Л. БАЛАШОВА.

«Эта Попова всю нашу воспи
тательную работу скашивала 
под корень». Ведь водку для 
продажи Попова носила пря
мо в цех! Какова же, спра
шивается, была эта самая вос
питательная работа, если бу
тылка водки могла запросто 
подкосить ее?

После ареста Поповой мно
гие женщины ЖБИ с облег
чением вздохнули. Но это 
после ареста. А раньше? По
пову так же, как и Вибе, осу
дили на семь лет с конфиска
цией, но... разве можно ста
вить на этом точку? Нет. Где 
гарантия, что при всеобщем 

попустительстве не появятся 
новые Поповы и Вибе?

Все то время, пока началь
ник ОБХСС говорил, меня 
неотступно преследовал один 
и тот же вопрос: почему? По
чему люди, хлебнувшие го
рюшка из-за пьянства близ
ких людей, молчат? Почему 
терпят рядом с собой всяких 
Вибе, Поповых и им подоб
ных? Неужели до сих пор в 
полной мере не осознают той 
глубины проблемы, что еже
дневно, ежечасно, ежеминутно 
напоминает о себе? Напоми
нает горем детей, жен, мате
рей, семейными неурядицами, 
смертью близких и дорогих 
людей, погибающих от руки 
пьяного мерзавца. Как сде
лать, чтобы каждый из нас по
мял, сердцем почувствовал, на
сколько пагубно сказывается 
•<а нашей жизни пьянство?

Пьянство — это беда. А 
<огда беда — все люди обя
заны встать воедино, чтобы 
противостоять ей. Благодушие 
здесь преступно и отврати
тельно. Как отвратительны в 
своей наготе явления, порож-

Свердловский инженер
но-педагогический ин
ститут — единственное 

в стране высшее учебное за
ведение, где готовят масте
ров и педагогов специально 
для ПТУ. На двух его факуль
тетах — электроэнергетиче
ском и машиностроительном— 
занимаются 3,5 тысячи сту
дентов дневного и заочного 
обучения. В нынешнем году 
состоялся третий выпуск спе
циалистов. Около 400 дипло
мированных инженеров-педа
гогов получили распределе
ние во все союзные респуб
лики, разъехались по многим 
областям РСФСР.

825 юношей и девушек бы
ли не так давно посвящены 
в студенты инженерно-педаго
гического. О том, насколько 
высоки сегодня потребности в 
кадрах этого профиля, убеж
дать никого не надо. Неизме
римо возросли и требования, 
которые предъявляются нын
че к работникам системы про
фессионально-технического об
разования. Ведь им предсто
ит не просто готовить квали
фицированных токарей, фре
зеровщиков, наладчиков, но 
людей, способных к новатор
скому поиску, обладающих 
прочными экономическими 
знаниями, умеющих быть с 
самой кибернетикой «на ты». 
Стоит задача: сразу, с ПТУ, 
привить человеку любовь к 
профессии, воспитать в нем 
активную жизненную пози
цию.

Вот почему абитуриентам 
этого вуза, кроме прочих 
профилирующих предметов, 
нужно иметь определенный 
рабочий разряд, обладать хо
рошими организаторскими 
способностями, иметь призва
ние к преподавательской дея
тельности. Максимально раз-

читатель бьет тревогу

ДРАНКА ДАЯ КВАРТИРОСЪЕМЩИКОВ
Восемнадцатого сентября я 

обратилась в ЖКО № 6, в ве
дении которого находится наш 
лом № 33 по улице Альпини
стов, с просьбой починить 
протекающий кран с горячей 
водой. Это — в первый раз. С 
тех пор не раз побывали в 
ЖКО и я, и сын, но монтера

даемые равнодушием, невме
шательством.

Спекуляция спиртными на
питками. Что дает ей почву, 
на которой она взращивает 
свои ядовитые цветы? Ответ 
на этот вопрос уже прозву
чал: формальная воспита
тельная работа, безответствен
ное отношение к долгу, бес
принципность и стяжательст
во и, что греха таить, атмо
сфера вседозволенности. Бьют 
человека — пусть бьют! Та
щат сырым и вареным — 
пусть прут! «Умеют жить». 
Мое какое дело? Я и сам бы 
не прочь перепродать, пере

купить. Как хорошо жить за
дарма! Плохо лежит — бери! 
Ведь не твое — государствен
ное! Ну и что? У государства 
много. Оно богатое. Не убу
дет! Всего не украдешь...

Кто формирует это миро
воззрение? Почему так резко 
сместились акценты норм че
ловеческой морали, норм чело
веческих взаимоотношений в 
сторону потребления? Кто ви
новат? Мы! Да, виноваты мы 
сами! Проходя мимо совер
шающейся несправедливости, 
мы своим равнодушием как 
бы расправляем ей крылья и 
благословляем на черные де
ла. И потом, когда она наби
рает силу и коршуном набра
сывается на благополучие на
ших родных и близких, на 
наше здоровье и нашу жизнь, 
когда, возвращаясь домой, мы 
видим развороченные двеои 
своих квартир и недосчиты
ваемся многого из, с таким 
трудом купленного, имущест
ва, мы, чьи поступки порой 
так далеки от совершенства, 
не мудрствуя лукаво, во всем 
обвиняем милицию. «А она-то

рабочая смена

ДИСПЛЕЙ ДЛЯ «СТОЛЯРКИ»
вить эти качества студентам 
помогает комитет ВЛКСМ ву
за. Практически каждый ком
сомолец выполняет какое- 
либо ответственнее поруче
ние.

Свердловский инженерно
педагогический располагает 
современной учебной базой. 
В трех его корпусах располо
жено 15 аудиторий, 36 лабо
раторий, 23 кабинета для кур
сового и дипломного проек
тирования. Здесь создан 
свой вычислительный центр, 
оснащенный ЭВМ.

К памяти машины подклю
чены три дисплейных класса. 
Учебные мастерские насчи
тывают 60 единиц станочного 
оборудования. Занятия прово
дятся с широким использова
нием технических средств 
обучения и контроля за ус
воением учебного материала.

Студенты и педагоги ведут 
немалую научно-исследова
тельскую работу. Экономиче
ский эффект от разработок 
хоздоговорной тематики со
ставил один миллион 157 ты
сяч рублей.

Л. СЕМЕХИНА.
НА СНИМКАХ: группа пер

вокурсников машиностроитель
ного факультета в классе пер
сональных компьютеров на 
курсе информатики и вычис
лительной техники; вылускни- 
иа УПИ Светлана Николаевна 
Токарева ведет занятие в 
СПТУ № 1, где готовят кадры 
для «Уралмаша».

Фото А. СВЕМА.

нам не присылают. «Покупайте 
стояк и мойку, тогда поста
вим, — говорят там, — а ре
монтировать нет смысла, так 
как вся система давно про
гнила».

Хорошенькое дело — поку
пайте. Но где, когда, на что? 
Много ли я понимаю в стоя

куда смотрит?» Нет! Виноваты 
мы сами! Это «награда» за 
наше равнодушие.

Я видел полные слез глаза 
матерей и жен, стоящих в 
вестибюлях районных отделов 
милиции и трепетно прижи
мающих к рвущемуся из гру
ди сердцу узелки с теплыми 
вещами, принесенными для 
своих сыновей, мужей, брать
ев. Я видел испуганные глаза 
детей, никогда не испытавших 
радости подлинной отцовской 
и материнской любви. Я ви
дел их худые, бледные лица, 
искаженные совсем не д-етской 
болью отчаяния и немого 
укора, когда они, стоя у окон 
детского дома, с надеждой 
смотрят на голые ветки де
ревьев, на нудный моросящий 
осенний дождь и с наивной 
надеждой ждут, ждут: вот-вот 
появятся их мать, отец — 
эти самые дорогие, самые 
близкие детскому сердцу 
люди. Но напрасно! Они ни
когда не придут. Алкоголь, 
вытравил в их-сознании такие 
высокие человеческие чувст
ва, как любовь, материнский 
и отцовский долг. Стакан 
«краснухи» — вот их жизнен
ный ‘идеал! И это наша боль, 
наше невысказанное горе!

Пьянство страшно само по 
себе, но еще страшнее и 
отвратительнее те люди, ко
торые используют этот порок, 
эту болезнь в своих корыст
ных целях. Думается, давно 
назрел вопрос о введении в 
Уголовный кодекс новой ста
тьи, строго карающей за спе
куляцию именно спиртными 
напитками, статьи, которая 
бы с полной конкретностью 
оговаривала санкции опреде
ляемого наказания именно за 
это, одно из тягчайших пре
ступлений. Чтобы не остава
лось никакой надежды вывер
нуться у всех тех, кто пыта
ется или пытался нажиться на 
человеческом горе.

Мы еще долго беседовали 
с Николаем Николаевичем 
Горных о наболевших пробле
мах. Для рабртников милиции

ках, найду ли я то, что надо? 
Вода, между тем, течет и течет, 
страшно из дома выходить: 
ну, как кран вовсе сорвется...

Двадцать пятого сентября в 
ЖКО № 6 я оставила еще од-, 
ну заявку — на починку кры
ши. Она тоже осталась невы
полненной. Может быть, там 
ждут, когда я приобрету кро
вельное железо и дранку на 
перекрытие?

Г. БЕРЕЗОВА.
Свердловск.

все эти вопросы далеко не 
праздны. Ведь здесь, в боль
шинстве своем, служат доб
рые, отзывчивые люди, и им 
совсем не безразлично, ка
ким будет наш советский че
ловек, каким он шагнет в 
завтрашний день. Да и могут 
ли они оставаться равнодуш
ными к чужой беде, когда с 
этой самой бедой они стал
киваются каждый день? Ви
дят порой жизнь в самых от
вратительных ее проявлениях. 
И какой болью сжимается их 
сердце при виде пьяного под
ростка, полных страха и от
чаяния глаз детей, жен, мате
рей, сестер, когда бушует 
пьяный отец, муж, сын, брат. 
Почему мы порой забываем, 
что работник милиции наделен 
всеми теми же чувствами, что 
и мы с вами? Но одно чувст
во — чувство справедливости 
развито в нем гораздо силь
нее, чем у многих из нас.

На город уже давно опу
стился вечер. Зажглись желтые 
огни фонарей и разноцветные 
огни реклам. За окном кру
жил легкий снежок. Куда-то 
спешили свердловчане. Ведь 
завтра — суббота. Какой она 
будет? Распахнутся дзери теат
ров, Дворцов культуры, кон
цертных залов, стадионов, 
но... только ли эти двери го
степриимно ждут свердлов
чан? Распахнутся и другие, об
шарпанные, захватанные ты
сячами рук двери магазинов 
с броской надписью — 
«Вино» и скрипучие, расхле
станные двери еще сущест
вующих тайных «фирм».

— На прощание мне хоте
лось бы сказать, — поднялся 
со стула Горных, — что мы 
настроены самым решитель
ным образом. Ни о какой оче
редной кампании не может 
быть и речи. Главное, чтобы 
все осознали необходимость 
борьбы с этой бедой, и тог
да... тогда мы с ней спра
вимся. Не может быть, чтобы 
не справились.

Ю. УРАЛЬСКИЙ.
Свердловск.

«Эхо». Бюро 
действенности

КЛУБ-ДЕТСКИЙ,
ЗАБОТЫ - ВЗРОСЛЫЕ

Под рубрикой «Читатель 
предлагает» была опублико
вана в ходе дискуссии «Ме
сто жительства — место 
воспитания» реплика Гали
ны Викторовны Бровар, ме
тодиста Верхнепышминско- 
го Дома пионеров («На сме
ну!» от 27 сентября ны
нешнего года).

Редакция получила ответ 
от председателя Верхнепыш- 
минского городского Совета 
народных депутатов Г. Г. 
Пушкарева, в котором, в 
частности, говорится:

«Вопрос об укомплектова
нии детских дворовых клу
бов кадрами педагогов-ор
ганизаторов рассмотрен на 
заседании исполкома гор
совета.

Начальнику городского 
управления коммунального 
хозяйства М. Г. Галимзяно- 
ву и и. о. начальника строи
тельного управления В. И. 
Корепановой предложено 
возобновить работу детских 
клубов по месту жительства.

Для пополнения педагоги
ческих кадров для работы 
по месту жительства и в 
школах (старшие пионерво
жатые) с сентября 1985 г. 
открыт педагогический про
филь ’при УПК.

Учитывая, что некоторые 
детские дворовые клубы 
временно закрыты, Дому 
пионеров предложено выве
сти кружки в близлежащие 
школы № 2 и 33 и дворо
вый клуб «Олимп».

В настоящее время таких 
кружков работает десять».

хотя письмо 
не опубликовано

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
Жильцы дома № 8 по 

улице Крауля Свердловска 
прислали в редакцию жало
бу на плохое водоснабжение 
своего жилья. Главный инже
нер производственного объе
динения водопроводно-кана
лизационного хозяйства горо
да А. А. Пьянков сообщил, 
что проведены ремонтно-вос
становительные работы и во
доснабжение дома полностью 
восстановлено.
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ПРИКРЫТЬ 
КОМАНДИРА
В горах темнеет быстро. 

После короткого, но яростно
го боя советские воины спе
шили к месту сбора.

— Товарищ лейтенант! — 
раздалось тревожно в тишине.

И тут же в упор по коман
диру взвода лейтенанту Иво- 
нину ударил автомат притаив
шегося в кустах душмана. Но 
на мгновенье раньше на пути 
свинцовой струи встал ефрей
тор Александр Корявин, гру
дью защитив командира...

«Ефрейтор Корявин Алек
сандр Васильевич, 1965 года 
рождения, русский, член 
ВЛКСМ с 1982 года. В армии 
— с ноября 1983 года. Заре
комендовал себя исключи
тельно с положительной сто
роны. Принимал участие в ря
де боев по уничтожению банд 
— формирований мятежни
ков. Являлся примером муже
ства, стойкости, героизма». 
(Из служебной характеристи
ки на ефрейтора А. В. Коря- 
вина).

Паренек из подмосковного 
города Загорска среди това
рищей слыл солдатом храб
рым. Еще в июне 1984 года 
разведрота, где он служил, 
преследовала банду душма
нов в провинции Баглан и по
пала в засаду. И в первом 
своем бою Александр сумел 
отличиться. Раненный, он огнем 
из автомата отбил атаку душ
манов, вынес из боя в безо
пасное место раненого това
рища, ефрейтора В. Гаврило
ва, оказал ему помощь. Воз
вратившись из госпиталя, Гав
рилов скажет: «Саша спас мне 
жизнь». А Корявин вернется 
после излечения в роту с бо
евым орденом на груди.

Весной этого года несколь
ко банд душманов, просочив

шиеся в провинцию Вардак, 
начали жечь кишлаки, убивать 
активистов, грабить жителей. 
На помощь пришли советские 
воины...

Ефрейтор Корявин, дейст
вуя в головном дозоре роты, 
заметил автоколонну душма
нов, двигающуюся через 
перевал. Заняв выгодную по
зицию, Александр огнем из 
ручного противотанкового 
гранатомета подбил головную 
машину. Подоспевший взвод 
во главе с лейтенантом А. 
Ивониным довершил разгром 
колонны, захватив пленных, 
оружие и боевую технику 
иностранного производства. 
Молодой офицер руководил 
боем умело, хладнокровно, 
он всегда был там, где опас
нее и труднее.

Андрей Ивонин побывал в 
Афганистане раньше — слу
жил срочную службу млад
шим сержантом, командиром 
отделения. Здесь за мужест
во и героизм еще летом 1980 
года был награжден медалью 
«За отвагу». Отсюда он уехал 
учиться в Рязанское высшее 
воздушно - десантное команд
ное училище имени Ленинско
го комсомола и добровольно 
вернулся назад уже лейтенан
том, командиром взвода.

...Взвод под командованием 
лейтенанта Ивонина . получил 
задачу закрепиться на выгод
ном рубеже у ущелья в про
винции Кунар. Сюда, по имею
щимся данным, направлялась 

Когда этот материал был уже готов для передачи газе
там, стало известно, что за личное мужество и героизм, 
проявленные при выполнении боевых задач по оказанию 
интернациональной помощи афганскому народу, ефрейтору 
Корявину Александру Васильевичу присвоено звание 
Героя Советского Союза (посмертно).

О. МОСКОВСКИЙ, 
спец. корр. ТАСС.

крупная банда душманов. В 
дозор командир взвода на
значил ефрейтора А. Коряви- 
на и рядового И. Халилова с 
задачей не допустить внезап
ного нападения противника с 
тыла.

Дозорные вовремя замети
ли крадущуюся по склону го
ры большую группу бандитов. 
Что делать? Старший дозора 
ефрейтор Корявин послал на
парника доложить обстановку 
командиру взвода, а сам, за- 
няв выгодную позицию, изго
товился к бою.

Душманы, считая себя в 
безопасности, скучились на 
горной тропе. Еще немного— 
и они прорвутся в тыл роты. 
Но Корявин упредил их. Он 
разил врагов, без промаха, 
заставив откатиться.

Получив подкрепление, бан
диты вновь ринулись в атаку. 
Одна из пуль перебила Коря- 
вину руку, но он продолжил 
вести бой. Подоспевшие това
рищи помогли отбить атаку.

Наступила минута затишья. 
Здесь-то и шагнул раненый 
Александр Корявин навстречу 
своему бессмертию. Он погиб, 
до конца выполнив свой воин
ский и интернациональный 
долг, защитив командира в 
бою.

Дорого заплатил враг за 
гибель советского солдата. В 
тот вечер воины подразделе
ния отбили еще шесть оже
сточенных атак врага, нанеся 
ему большие потери.

После боя лейтенант Анд
рей Ивонин скажет перед 
строем:

— Саша очень любил жизнь. 
Ради жизни нас — своих бое
вых товарищей—он пожертво
вал своей...

Н-ский гарнизон, 
ограниченный контингент 
советских войск в ДРА.

СТРАНИЦА
ОДИННАДЦАТАЯ

«Город невест» («Мос
фильм») — новый фильм ре
жиссера и сценариста Лео
нида Марягина. Он в пер
вую очередь поднимает во
просы технического про
гресса в промышленности. 
Его главный герой — дирек
тор текстильной фабрики 
Реутов вплотную берется за 
реконструкцию своего пред
приятия, установку автома
тизированной поточной ли
нии. И действует порой во
преки главному инженеру 
Прохорову и некоторым спе
циалистам. Поддержку он 
находит у молодежи.

Конечно, рассказ о собы
тиях на комбинате, вроде бы 
чисто производственный, 
является и рассказом о су
дьбах люден. А судьбы ока
зываются интересными и уз
наваемыми. Сам директор 
Реутов в исполнении народ
ного артиста РСФСР Олега 
Табакова, недавно отмстив
шего свое 50-летие, не мо
жет не привлечь внимание.

Так же, как, наверное, и 
главный инженер Прохоров - 
артист Георгий Жженов или 
женщины в исполнении 
Л. Зайцевой, И. Белохвости- 
ковой. Молодые исполните
ли — Антон Табаков и Ири
на Чериченко.

«Не ходите, девки, за
муж» (студия нм. М. Горь
кого) — музыкальная коме
дия, лукавая, жизнерадост
ная. Она в чем-то пере
кликается nb теме с преды
дущей премьерой. Скажем, 
демографической проблемой. 
В «Городе невест» текстиль
ный комбинат с новым обору
дованием должен привлечь 
к себе мужские руки, а в 
этой комедии действие разви

вается на-селе; где на де
сять девчонок нет ни одного 
жениха. Вот и приходится 
председателю колхоза Маль
кову (арт. В. Невинный) ду
мать, как и чем удержать 
своих девчат дома. Может, 
хор создать на первое время 
и прославиться с ним по те
левидению?

А уж девчата его не под
ведут — голосистые и сами 
собой ладные. Испо.тяют их 
артистки Татьяна Догилева, 
Наталья Вавилова, Светлана 
Орлова. Марина Устименко, 
Светлана Рябова. Партнера- 
Светлана Рябова. Их парт
нерами стали Е. Стеблов, 
Н. Парфенов, В. Павлов, 
IO. Назаров не раз доказали 
свою способность к комедий
ным ролям.

«Пришла и говорю» 
(«Мосфильм») — яркий, 
красочный музыкальный 
фильм-шоу, в котором по
пулярнейшая певица Алла 
Пугачева знакомит нас с пес
ней. Да, песня — главная 
героиня фильма, созданного 
Наумом Ардашниковым но 
сценарию Ильи Резника. По 
словам авторов, «песни ак
трисы не существуют отдель
но от нее, в них вся ее 
жизнь и внутреннее духовное 
богатство», которое они и пы
тались отобразить на экране.

Музыку к фильму написа
ли Алла Пугачева и И. Ни
колаев. Песни на стихи 

Б. Ахмадулиной, Б. Баркаса, 
Б. Вахнюка. Д. Костюрина, 
А. Пугачевой, И. Резника. 
В картину вошло пятнад
цать песен, которые являют

ся настоящим драматическим 
представлениями.

«Как молоды мы были» 
(студия им. А. Довженко) — 
премьера молодого режиссе
ра Михаила Беликова, чья 
творческая манера уже была 
замечена в первой картине 
«Ночь коротка», отмечен
ной призом на XV. Всесоюз
ном кинофестивале.

В новом фильме М. Бе
ликов верен себе. Его герои 
молоды, полны любви друг к 
другу, признательны дру- 
зьям, отзывчивы к окружаю
щим. Их сердца открыты к 
добру, хотя на них и сва
ливается большое испытание.

«Друзей не предают» 
(«Таджикфильм») ■— карти
на режиссера А. Кудусова. 
Маленькому Сухробу, герою 
ее, присущи чувства состра
дания, доброты и отзывчиво
сти. В критический момент 
он проявляет настойчивость 
настоящего человека, чтобы 
не предать своего старшего 
Друга.

«День гнева» (студия вме
ни М. Горького) — фильм- 
размышление, фильм преду
преждение, решенный в жан
ре приключенческой фан
тастики. В основе его — 
рассказ С. Гансовского. По
ставил картину режиссер 
С. Мамилов, великолепно 
передавший атмосферу та
инственности всего происхо
дящего. Постепенно глубоко 
и напряженно раскрываются 
характеры двух главных ге
роев — кинохроникера До
нальда Бетли (арт. Ю. Буд
райтис) и лесничего Мелле
ра (арт. А. Петренко).

Зарубежное кино в ноябре 
представлено премьерами

«Жестокий ринг» и «Поеди
нок с тайной полицией» 
(Румыния), «Золотой тю
лень» (США) и «Анжелика 
в гневе» (Франция). Послед
няя картина — из серии 
приключений красавицы-ари
стократки времен Людовика 
XIV. В роли Анжелики — 
известная актриса Мишель 
Мерсье. Мужские роли ис
полняют не менее известные 
французские и итальянские 
актеры Жан Рошфор, Джу
лиано Джемма и Жан-Луи 
Трентиньян.

В заключение —- о премь

ерах для ребят в дни пред
стоящих осенних каникул. 
Это «Мужчины есть мужчи
ны» (студия им. А. Довжен
ко) — о шестиклассниках, 
добившихся уважения сверст
ников и взрослых. «Вверх 
ногами)» (Польша) — о ис
пытаниях. выпавших на долю 
ребят шахтерского поселка 
в дни войны, «Любимец пуб
лики» — о цирке.

Р. ПАЛЕВИЧ.

НА СНИМКЕ: кадр из 
фильма «Пришла и говорю».

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ МИРОВОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ 

ЗАЧЕМ ИМ НУЖНА 
КОНФРОНТАЦИЯ?

Первый заместитель председателя Комитета по куль
туре НРБ, руководитель делегации НРБ на Культурном 
форуме государств-участников хельсинкского Совещания 
по безопасности и сотрудничеству в Европе, который про
ходит в Будапеште, Любомир Павлов отвечает на вопро
сы корреспондента АПН.

— Каково значение евро
пейского форума деятелей 
культуры в Будапеште?

—I Культурный форум 
имеет исключительное значе
ние. Ведь это первая подоб
ная международная встреча 
по вопросам культуры и ис
кусства, где представлены 
все участники хельсинкско
го Совещания по безопасно
сти и сотрудничеству в Ев
ропе.

Всем хорошо известно, как 
усложнилась международ
ная обстановка в последние 
годы по вине империалисти
ческих кругов Запада. Им 
явно не по вкусу все то, что 
характерно для духа Хель
синки, а именно: мирное со
существование, сотрудни
чество в условиях междуна
родной разрядки. Известно, 
что сейчас есть государст
венные деятели, которые хо
тели бы нарушить сущест
вующий паритет'в вооруже
ниях между Востоком и За
падом, выбросить «мирное 
сосуществование» из поли
тического словаря.

Задача всех здравомысля
щих людей планеты — не 
жалеть усилий для сохране
ния и развития процессов 
сотрудничества в условиях 
разрядки. Убежден, что 
большинство честных про
грессивных деятелей культу
ры и искусства западных 
стран находятся в Будапеш
те с желанием сотрудничать. 
Сб своей стороны мы дела
ем все, чтобы атмосфера на 
форуме была конструктив
ной.

— Какие проблемы мо
гут вызвать наиболее ост
рые дискуссии?

— Думаю, что на харак
тер дискуссий в Будапеште 
негативное воздействие мо
гут оказывать как сложно
сти в политической обстанов
ке, так и существующие на 
Западе тенденции фальси
фикации хельсинкских поло
жений пб «третьей корзине».

Уже на недавних междуна
родных встречах, как, на
пример, в прошлом году в 
Оттаве, делались такие по
пытки. Отдельные личности 
хотят присвоить себе право 
быть судьями, руководить 
духовной жизнью на плане
те, хотят раздавать разреше
ние на право творить и т. д.

Нас это не пугает. Чело
вечество все больше убежда
ется, что истинные свобода 
творчества, свобода творца 
существуют только в социа
листических странах. Мы то
же можем спросить наших 
оппонентов: как в их стра
нах обстоит дело с правами 
миллионов на образование, 
на доступ к культурным цен
ностям, другими социальны
ми правами? Повторяю: цель 
нашей поездки в Будапешт— 

I конструктивная программа 
сотрудничества, а не кон
фронтация. Любителям кон
фронтации мы даем реши
тельный отпор. Любая по
пытка вмешательства во вну
тренние дела других стран, 

которыми по сути являются 
действия некоторых господ, 
это прямое нарушение хель
синкских договоренностей.

— Какова позиция бол
гарских деятелей культуры и 
искусства по актуальным во
просам культурной жизни?

—■ В болгарскую делега
цию включены виднейшие 
деятели культуры и искусст
ва: Такие, например, как 
поэт Любомир Левчев, ху
дожник Дечко Узунов, твор
цы со всемирной . славой. 
Мы принимаем активное 
участие и в пленарных за
седаниях, и в работе четы
рех специальных комис
сий, где рассказываем об 
основных проблемах, состоя
нии и достижениях совре
менной болгарской культу
ры, о результатах нашей 
культурной политики. Гово
ря о современных достиже
ниях, мы показываем их 
неразрывную связь с истори
ческим прошлым, роль куль
туры в сохранении самого 
понятия «болгарский народ». 
Особенно ярко подчеркива
ем роль болгарской культу
ры в сближении со славян
скими народами-братьями, 
духовные корни тысячелет
ней болгаро-русской и болга
ро-советской дружбы.

— В НРБ часто прово
дятся крупные международ
ные мероприятия и встречи 
в области культуры. Госте
приимство болгарского на
рода общеизвестно...

— Вы правы. Начну хо
тя бы с традиционных меж
дународных писательских 
встреч, проходящих под де
визом «Мир — надежда пла
неты». Уже пять раз в Со
фии собирались видные пи
сатели и поэты всего мира 
для откровенного разговора 
по актуальным проблемам 
творчества и современности. 
Нас радует, что многие за
падные авторы без страха и 
предубеждения приезжают в 
НРБ и участвуют в дискус
сиях. Мы не собираемся их 
делать коммунистами, но 
есть общие проблемы, кото
рые нужно решать вместе.

— В Будапеште, видимо, 
встанет вопрос и об эквива- 
летности знаний о культуре 
разных стран?

— Мы в Болгарии изда
ем много иностранной ху
дожественной литературы, в 
частности, лучших западных 
авторов. В наших театрах 
идут пьесы иностранных дра
матургов. В школах дети 
изучают зарубежную исто
рию, географию, литературу. 
Данные же о взаимном об
мене культурным наследием, 
достижениями классики яв
но не в пользу западных 
стран. Форум в Будапеште 
должен сыграть значитель
ную роль в реальном сбли
жении культур, поднять го
лос за сотрудничество без 
конфронтации.

Е. ВОРОБЬЕВ, 
соб. корр. АПН.

София.

Год н*зад 200 тысяч уча
щихся - африканцев прекра
тили занятия, протестуя про
тив неравенства в системе об
разования, против телесных 
наказаний, низкого качества

ГОРЯЧИЕ ТОЧКИ ПЛАНЕТЫСемилетний Джеки Мбита 
увлеченно играл в футбол со 
своими сверстниками на од
ном из пыльных пустырей 
Соуэто, когда поблизости раз
дался пронзительный скрип 
тормозов. Мальчишки замер
ли — словно из-под земли 
выросли огромные грузовики 
с маркировкой «Южноафри
канская армия». «Вы окруже
ны, сопротивление бесполез- 
во», — рявкнул в мегафон 
офицер, а тем временем из 
машин один за другим вы- 
прыгали солдаты с полной 
боевой выкладкой, с дубинка
ми и хлыстами.

Перепуганные малыши бро
сились врассыпную, но натре
нированные преследователи 
были проворнее. Они насти
гали ребят и, сбивая их с 
ног, пускали в ход кулаки и 
дубинки. Джеки почти добе
жал до спасительной верени
цы бараков, где в темных за
коулках можно укрыться от 
облавы, когда тело пронзига 
острая боль от удара хлы
стом. Потеряв сознание, он 
уже не видел, как солдаты 
грубо заталкивали в машины

США, Американская общественность выступает против интервенциони
стской политики нынешней администрации в Центральной Америке.

Участники демонстрации, которая состоялась у Белого дома, отметили, 
что политика США в регионе направлена на, уничтожение революции в Ни
карагуа, подавление патриотических сил в Сальвадоре,

НА СНИМКЕ: во время манифестации в столице.
Фотохроника ТАСС.

В ДЖУНГЛЯХ КАПИТАЛА

ЗА ШИРМОЙ 
«СВАДЬБЫ 
СЛОНОВ»

Даже осенью, в традиционное вре
мя свадеб, «бракосочетание», о ко
тором пойдет речь, привлекло к себе 
внимание в ФРГ своей необычностью. 
Метко окрещенное «свадьбой сло
нов», оно, возможно, знаменует рож
дение еще невиданного в истории 
ФРГ суперконцерна. «Молодоже
ны» — крупные западногерманские 
фирмы «Даймлер-Бенц» и АЭГ. 
И если продукция первой раскаты
вает по дорогам всего мира с фир
менным треугольником на радиаторе, 
то АЭГ — это электроника, электро
техника, космос. Сегодня «Даймлер- 
Бенц» и АЭГ занимают далеко нс 
равное положение в табели о рангах 
западногерманской промышленности, 

«Даймлер-Бенц» переживает, по
хоже, лучшие времена fi своей почти 
столетней истории. Прошлый год 
концерн из Штутгарта закончил с 
рекордным для себя оборотом — 
43,5 миллиарда западногерманских 
марок, что поставило его на четвер
тую ступеньку в списке ста круп
нейших фирм ФРГ, Почти 200 тысяч 
человек работают на его заводах, 
разбросанных по всей стране.

Дела же когда-то процветавшего 
АЭГ, наоборот, обстоят сейчас далеко 
не лучшим образом, хотя он и продол
жает оставаться одним из крупнейших 
электротехнических концернов в 
стране. Об этом свидетельствует и 
довольно скромное место под номе
ром 25 в том же списке. Еще пять 
лет назад годовой оборот гиганта из 
Франкфурта составлял 14,5 милли
арда марок. Около 140 тысяч инже
неров и рабочих трудились в его 
цехах и лабораториях.

Те благодатные времена канули в 
прошлое. Началась черная полоса, 
какой не было, пожалуй, за более 
чем столетнюю историю существо
вания АЭГ. В попытках выбраться из 
труднейшего положения распродава
лись дочерние предприятия, сокра
щался персонал концерна. Это об
стоятельство и привело АЭГ в объ
ятия набирающего силу штутгарт
ского спрута «Даймлер-Бенц», аппе

титы которого разгорались все боль
ше и больше.

Уже в начале года под прицелом 
«Даймлер-Бенц» оказалась крупная 
фирма «Моторен-унд турбинен-унион» 
(МТУ). Дельцы из Штутгарта при
купили по случаю почти 50 процен
тов акций МТУ. чья основная дея
тельность — производство вооруже
ний. На предприятиях фирмы в 
Мюнхене и Фридрихсхафене рожда
ются двигатели ракет и самолетов 
«Торнадо», кораблей западногерман
ских ВМС и танков «Леопард». В 
щупальца «Даймлер-Бенц» попал по 
нынешним временам лакомый кусок, 
обещающий ч большие дивиденды в 
будущем. Ведь инженеры МТУ ус
пешно работают над созданием но
вых материалов, особенно керамиче
ских, без которых немыслимы дви
гатели завтрашнего дня.

«Даймлер-Бенц», сейфы которого 
распирает от прибылей, показал серь
езность своих намерений проникнуть 
в новые многообещающие сферы 
приложения капитала. Об этом же 
говорил и следующий шаг концерна, 
на этот раз — космос. Аэрокосмиче
ская фирма «Дорнье», которую не 
смогла поделить кучка наследников, 
стала еще одной довольно легкой до
бычей штутгартских дельцов. «Дай
млер-Бенц» приобрела 65 процентов 
«Дорнье» и по сути стала ее основ
ным владельцем. А эго сегодня не 
только самолеты, в том числе и на
товские «Альфа-джет», производи
мые совместно с Францией. На пред
приятиях фирмы создаются также 
спутники, составные части европей
ской космической лаборатории 
«Спэйслэб» и многое другое. Напри
мер, электронная навигационная 
система, которая, как здесь считают, 
может пригодиться американцам в 
осуществлении их планов подготовки 
«звездных войн». Уж не здесь ли 
корни небывалой активности кон
церна «Даймлер-Бенц», прибирающе
го к рукам именно те фирмы, без 
которых трудно обойтись, дойди, ска
жем, дело до претворения в жизнь 
рейгановских планов «звездных 
войн»?

«Свадьба слонов» завершилась 
процессом создания доселе невидан
ного в ФРГ суперконцерна. Собран
ная в единый кулак мощь «Даймлер- 
Бенц», АЭГ, «Дорнье» и МТУ может 
иметь далеко идущие последствия, 
особенно для сферы создания воору
жений в ФРГ,

Ю. ЧЕРВАКОВ, 
соб. корр. АПН.

Бонн.

ДЕТСТВО, РАЗДАВЛЕННОЕ БРОНЕТРАНСПОРТЕРОМ
плачущих от боли и страха 
мальчишек.

В этот день только в Соуэ
то — огромном пригороде 
крупнейшего промышленного 
центра ЮАР Йоханнесбурга 
армия схватила 900 африкан
ских школьников. «Саботажни
ки за решеткой»,—браво те
леграфировал в Преторию 
старший офицер службы бе
зопасности из Йоханнесбурга. 
Неслыханная по своим масш
табам операция против детей 
вошла новой страницей в 
досье преступлений расистско
го режима ЮАР против тем
нокожего населения.

Оказавшись не в силах по
давить бушующие в Южной 
Африке уже более года мас
совые анти раси çtc кие выступ
ления, теряя контроль над по
ложением в стране, главари 
режима, поддерживаемого 
США, все откровеннее де
лают ставку на фашистский 

террор против африканцев. 
Таким образом, главарь Пре
тории Бота и его окружение 
пытаются запугать все демо
кратические силы, выступаю
щие за ликвидацию апартеи
да. Вот лишь некоторые фак
ты. Террористы из «эскадро
нов смерти», сколоченных 
властями для ликвидации ли
деров оппозиции, подло рас- 
справились с видным афри
канским адвокатом Викторией 
Мсенге, нанеся ей десятки ран 
на глазах ее детей. Настоя
щая охота развернулась за 
родными лидера патриотов 
Н. Манделы. Только за минув
шие две недели за решеткой 
оказалось все руководство 
Объединенного демократиче
ского фронта (ОДФ) — мас
совой легальной антирасист- 
ской организации. Жертвами 
преследований становятся все, 
кто выражает ^несогласие с 
расистскими порядками. И 

все чаще на южноафрикан
ской земле гибнут дети.

12-летняя девочка раздав
лена бронетранспортером в 
пригороде Ист-Лондона. Два 
школьника замучены до смер
ти в полицейском участке 
Джинберг. В Давейтоне поли- 

-цейские, ворвавшись в шко
лу, били мальчиков и девочек 
прикладами, плетьми, выламы
вали им руки. Тело африкан
ского школьника найдено 
близ Кейптауна... Такие со
общения приходят из ЮАР 
почти каждый день. Как сооб
щил из Йоханнесбурга кор
респондент «Нью-Йорк тайме», 
на основании декрета о «чрез
вычайном положении», вве
денного 20 июля, полиции и 
армии предоставлены неогра
ниченные полномочия, в том 
числе право применять огне
стрельное оружие в хода рас- 
прав над участниками бойко
та школьных занятий.

обучения в школах для афри- 

немцев. В основе действую
щей с 50-х годов «системы 
образования банту» лежит те
зис о том, что африканцы 
должны обладать лишь зачат
ками знаний, так как никогда 
не будут выполнять квалифи
цированную работу. Ежегод
ные расходы на образование 
белого ребенка, даже по офи
циальной статистике, в 7 раз 
выше, чем на обучение афри
канца. Учеба для белых бес
платная и обязательная, аф
риканец же вынужден пла
тить за посещение школы. В 
учебных заведениях для тем
нокожих не хватает учебников 
и пособий, а школы представ
ляют собой полуразвалившие- 
ся бараки. Вся эта чудовищ
ная система направлена на 
то, чтобы сделать из африкан
цев бессловесных рабов, сле
по повинующихся приказам 
«белых хозяев». Вполне по
нятно, что подобное положе

ние не могло не вызвать 
взрыва возмущения у афри
канских школьников Однако 
у карателей один ответ на 
справедливые требования уг
нетенного большинства, даже 
если перед ними дети, — пу

ли, аресты, избиения.
Тщетно пытаясь скрыть 

правду о событиях в стране, 
обмануть мировое сообщест
во, вконец изолгавшиеся ра
систы лихорадочно придумы
вают оправдание для террора 
и репрессий, доходя порой 
до полного абсурда. Так, на
шумевшие на весь мир собы
тия в Соуэто шеф южн о аф
риканской полиции безопас
ности генерал Коэтце мотиви
ровал тем, что... «школьники 
действовали по приказам ком
мунистической партии». По
добные «обвинения» вызвал« 
замешательство , даже у боль
шинства белых южмоафриквн- 
иез. Примечательно, ч'э на 
днях в Соуэто перед судом 
уже предстали 92 школьника 
из числа арестованных. Мно
гим из них не исполнилось и 
десяти лет.

И. ИВАНОВ.
(ТАСС).

КАЛЕЙДОСКОП

Самый медленный почтальон
Лучшее ПОЧ^ЛЬОНЫ живут в 

Дании, сообщил жителям стра
ны Национальный совет по на
уке. Он принимал участие в 
проверке работы почт восьми 
европейских стран, которая бы
ла организована одной из 
служи ФРГ. В каждой из стран 
в почтовый ящик было бро
шено по 194 письма. Первыми 
их получили датские адреса
ты — Ь5 процентов писем оы- 
ло доставлено уже на следую
щим день. Второе место заня
ли почтальоны Норвегии — на 
следующий день в ящиках бы
ло обнаружено 82,5 процента 
отправлений. За ними следо
вали их английские коллеги. 
Самой медленной почтой была 
признана итальянская — толь
ко на третий день организато
ры проверни получили пятую 
часть отправленных писем«

Пираты на крыльях?
Прибрежные воды Филиппин

ского архипелага, насчитываю
щего свыше 7 тысяч островов, 
до сих пор бороздят морские 
разбойники. Практически еже
недельно филиппинская печать 
сообщает о дерзких пиратских 
нападениях на пассажирские, 
рыболовецкие и торговые суда. 
Вместо парусников с развеваю
щимся над ними «Веселым 
Роджером» современные корса
ры южных морей используют 
быстроходные суда на подвод
ных крыльях, позволяющие им 
без труда уходить от кораблей 
филиппинской береговой охра
ны.

Сборник в 31 тонну
Крупнейшим изданием в ми

ре считается многотомный 
сборник «Акты и публикации 
Британского парламента 1800 — 
1900 гг.». Все тома сборника 
весят 31 тонну. Для того, что
бы прочитать их, человеку по
надобится более шести лет. на 
переплет издания потребова
лись шкуры 34 тысяч коз.

За небесной славой
Для того, чтобы назвать 

своим именем звезду в космо
се, надо заплатить всего... 35 
долларов. За такую цену аме
риканская фирма «Международ
ный регистр звезд» обеспечива
ет каждому желающему «не
бесную» славу. Покупателю вы
дается документ на собствен
ность, две нарты звездного не
ба и координаты звезды для 
того, чтобы обладатель мог 
точно ее найти при помощи 
телескопа среди миллиардов 
других небесных тел.
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КЛУБ

Песни
киевлян

На Факультете журнали
стики Уральского госунивер- 
ситета продолжает паботу 
клуб «Журналист». Студен
ты приходят сюда на встре
чи с интересными людьми. 
И вот недавно состоялось 
первое в этом году выездное 
заседание клуба. Студенты 
побывали на концерте ав
торов и исполнителей само
деятельной песни Д. Ким- 
мельфельда и В. Семенова. 
Творческому дуэту из Киева 
больше десяти лет. Дмит
рий — актер одного из киев
ских театров — пишет стихи, 
Владимир. журналист, ■— 
автор музыки.

Гости не только пели, но 
и знакомили слушателей с 
направлениями. тематикой 
самодеятельной песни. Об 
интересе студентов к ней 
говорили аплодисменты и 
вопросы, адпесовянные ав
торам. Т. ЕРШОВА,

студентка факультета 
журналистики.

Свердловск.
ДОСУГ

В библиотеку — 
семьей

Молодежь Камышлова лю
бит свою городскую библио
теку. Ходят сюда не только 
за новой книгой, но и инте
ресно провести досуг. Тради
ционные литературные ве
чера привлекают вечерами 
целые семьи. Немало слуша
телей собирает и народный 
университет, его три факуль
тета: музыкальный, литератур
ный и изобразительного ис
кусства. На факультетах зани
маются рабочие швейной фа
брики, завода «Урализолятор», 
кожевники.

А вот и совсем новые фор
мы работы библиотекарей: 
День молодых специалистов и 
выездной литературный ве
чер. Дни молодых специали
стов Знакомят с техническими 
новинками, помогают произ
водственникам совершенст
воваться в своей профессии. 
И хотя работы хранительни
цам книжного фонда прибави
лось, они рады, что литера
турный вечер, скажем, о Есе
нине, собирает на той же 
швейной фабрике большую 
аудиторию, помогает «вербо
вать» новый читательский ак
тив. Т. МИШИНА.

Камышлов.

ДЛЯ НАС С ВАМИ

Самый лучший 
из подарков

Вот именно, книга! Такая, 
как та, что недавно выпущена 
Средне-Уральским книжным 
издательством. Тиражом 100 
тысяч экземпляров самым ма
леньким читателям приготови
ли прямо-таки чудесный пода
рок: под одной обложкой «Сказ
ки» — 26 самых любимых и 
самых увлекатепьных сказок 
Шарля Перро, Ханса Кристиа
на Андерсена, братьев Гримм, 
Вильгельма Гауфа, Эрнста 
Амадея Гофмана и Оскара 
Уайльда. Исключи гельно уда
чен подбор произведений, са
мых благодарных слов заслу
живают иллюстрации художни
ка Станислава Ковалева — 
оригинальные, яркие, их хо
чется рассматривать вместе с 
детьми снова и снова... Книга 
«Сказки» недавно была пред
ставлена на ежегодной Между
народной книжной выставне-яр- 
марке в Москве и получила 
восторженные отзывы.

Какие же новые подарни 
ждут юных читателей в бли
жайшее время? Слово заведую
щему редакцией художествен
ной и детской литературы 
Средне-Уральского книжного 
издательства Сергею Казанце
ву:

— В начале 1986 года вый
дет книга «Сказки леса» Н. 
Никонова. Иллюстрировал это 
издание Николай Моос, его ри
сунки к «Маугли», как мы зна
ем. понравились нашим чита
телям. Богато будет иллюстри
рована цветными слайдами и 
книга стихов Юрия Уткова 
«Здравствуй, цирк!» Художник 
М, Кошелева — автор рисун
ков к повести Яна Ларри «Не
обыкновенные приключения 
Карика и Вали».

Тетерь о дальнейших планах. 
В 1987 году предполагаем из
дать большим тиражем и на 
высоком полиграфическом
уровне ершовений «Конек- 
Горбунок» .с яркими иллюстра
циями Федора Божко. Думаю, 
что хорошим подарком будет 
и задуманное нами издание 
сказочной повести А. Волкова 
«Волшебник Изумрудного горо
да». а также четырех книг- 
продолжений.

Самая ближайшая из, так 
сказать, премьер — подарочное 
издание «Слова о полку Игоре
ве». А. ПАНОВ.

Свердловск.

ОЛИМПИЕЦ f|g
ВПЕРЕД БЕЗ СОМНЕНИЙ!

С 11 ноября в Вильнюсе и Минске пройдет второй тур чемпионата 
СССР но баскетболу средн женских клубов высшей лиги. А любители 
баскетбола нашей области недавно имели возможность посмотреть 
матчи с участием шести команд сильнейшего класса в свердловском 
туре. Большинство встреч проходило в упорной, интересной борьбе. 
Радовали своих поклонников содержательной и красигой игрой спорт
сменки свердловского «Уралмаша» во главе с капитаном, заслужен
ным мастером спорта СССР О. Коростелевой (на снимке).

Наши девушки одержали три победы, уступив только лидерам 
группы, рижскому ТТТ и новосибирскому «Динамо». Сейчас сверд
ловчанки находятся на четвертом месте в турнирной таблице, проиг
рывая ведущим командам лишь одно очко. Пожелаем им дальней
ших успехов в чемпионате!

HÀ СНИМКАХ: эпизод игры; тренер «Уралмаша» Р. Эделев со 
своими воспитанницами. Фото А. ЛАПТЕВА,

проблемы свердловского спорта

ОСТАЛОСЬ немного вре
мени до проведения оче

редных соревнований по пуле
вой стрельбе на призы «На 
смену!» — «Снайпер Ура- 
ла-86». Перед этим событием 
хотелось бы поделиться неко
торыми размышлениями.

В прежние годы эти попу
лярные юношеские соревнова
ния постоянно набирали силу. 
Многие спортсмены, начиная с 

ЧТОБЫ
НЕ СБИЛСЯ

ПРИЦЕЛ
них, в дальнейшем станови
лись мастерами спорта СССР. 
Но сейчас беспокоит то, что 
участников становится все 
меньше и меньше, а результа
ты падают.

Приведем для доказательст
ва статистику за последние 
шесть лет по винтовочным уп
ражнениям.

Самые результативные состя
зания прошли в 1979 году. Со
став был представительный: 
два кандидата в мастера, 17 
перворазрядников, 65 участни
ков со вторым разрядом и 
49 — с третьим. Всего 11 
команд. Заметно, что к «Снай
перу Урала» в обществах гото
вились основательно.

В винтовочных упражнениях 
стреляли 46 человек. Лучшие 
результаты показали: в упраж
нении МВ 9 — Е. Пятников 
1596 очков), А. Зимин (591), 
С. Миронов (586). В упражне
нии МВ-5 — 0. Кузеванов (557), 
С. Пятников (553), А. Зимин 
(552), М. Теремецкая (544), 
Н. Иванова (524). Н. Кантеми
рова (520).

В 1979 году один спортсмен 
выполнил норматив мастера 
спорта, двое — кандидатов в 
мастера.

Посмотрим соревнования 
1984 года. Лучшие результаты: 
в упражнении МВ-9 — В. Пих- 
терев (584 очка), А. Расиовалов 
(577), А. Нефедьев (575). В уп
ражнении МВ-5 — Д. Айвазов 
(547). • В. Челан Оглы (536), 
В. Пихтерев (533), И. Клокова 
(526), Е. Сердцева (518), Е. На
биева (510).

Как видим, показатели очень 
низкие. И ни одного выполне
ния даже первого разряда. А 
в предыдущие годы результа
ты еще ниже!

В минувшем сезоне в Сверд
ловске из семи районов на ог
невые рубежи вышли только 

.команды трех районов: Орджо- 
никидзевского (полным соста
вом), Чкаловского и Киров
ского (неполными составами). 
В винтовочных упражнениях 
участвовали всего 12 человек! 
И при таком количестве стрел
ков к состязаниям не были 
допущены лич'-ики. Почему? 
Где же, как не на этих сорев- 
позаниях, присваивать разря
ды молодым спортсменам?

В итоге команда Орджони- 
кидзевского района вошла в 
финальную часть «Снайпера 
Урала* только потому, что бы
ла в полном составе...

Теперь о самом больном во
просе, снабжении патронами. 
В сборную команду области 
входят стрелки обществ и ве
домств. Для стрелков детско- 
юношеской спортивной школы, 
«Динамо» и СКА патроны по
лучают централизованно. Но 
«своим каналам» немного при
обретают общества «Труд» и 
«Урожай». Все остальные об
щества «питаются» со склада 
ДОСААФ. И что же получает
ся? Постоянный поставщик в 
сборные команды ДОСААФ и 
области, стрелковая секция 
клуба «Кристалл», буквально 
«задыхается» без патронов. 
Нынче участие команды Чка

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 44-го тиража ло- «6 из 49». 6, 15, 17, 26, 27, 31.

тереи «Спортлото» «6 из 49» и «5 нз 36». » 5 (О 21, 25.
«5 из 36», состоявшегося 3 но
ября 1985 года. (ТАСС).

ловского района Свердловска 
(на базе спортклуба «Кри
сталл»), кстати говоря, бес
сменного призера «Снайпе
ра Урала», начиная с 1975 го
да, — под большим вопросом. 
С марта месяца у тренеров 
секции нет ни одного целево
го' патрона. Руководство об
ществом (В. А. Патрушев и 
Т. И. Комиссарова) совершен
но «сняли» с себя ответствен
ность за снабжение. В какие 
другие организации ни обра
щались тренеры — везде полу
чали отказ! В итоге хорошо 
организованная секция, в ко

торой на сегодня занимается 
по четкому расписанию 100 
спортсменов (80 из них раз
рядники), полностью выбывает 
из соревнований осенне-зимне
го календаря.

Теперь посмотрим в целом 
на состояние дел со стрелко
вым спортом в Свердловске.

Ведущим клубом по задумке 
должен быть областной стрел
ковый клуб. Но вот ,уже более 
двух лет он ремонтируется. 
Изредка между ремонтом 
проводятся соревнования, но, 
естественно, в совершенно не
подходящих условиях. Как ра
ботать тренерам? И удиви
тельно ли, что классных стрел
ков клуб давно не готовит?

Был отличный тир в клубе 
«Горняк», но он давно уже не 
работает. Облсовет ДСО «Бу
ревестник» довольствуется 
тем, что стрелков готовят в 
Уральском лесотехническом ин
ституте.

«Спортклуб «Труда» претер
певает перестройку и опирает
ся пока на старые кадры 
стрелков.

А ведь в 1986 году в Сверд
ловске будут проводиться зона 
и финал Спартакиады народов 
РСФСР по стрелковому спор
ту. Кто же войдет в сборную 
команду области?

Есть проблемы и с подготов
кой квалифицированных судей 
по нашему виду спорта. После 
1980 года только одному ар
битру, М. Коновалову, при
своено звание судьи республи
канской категории. А вот опыт
ные старейшие наши судьи 
республиканской категории, 
В. В. Топорков, А. П. Белоно
гов, А. С. Сливкин и другие, в 
последние годы отошли от дел.

Сколько лет уже. мы гово
рим об организации учебы су
дей, проведении семинаров. Но 
никакого результата.

Президиум федерации со
стоит из 13 человек. Раньше 
горячо решались все вопросы 
по развитию стрелкового спор
та, проведению соревнований, 
распределению оружия и пат
ронов. В последнее время все
го этого нет. Нужно срочно 
собирать актив и решать во
прос о федерации.

На наш взгляд, областному 
комитету по физической куль
туре и спорту необходимо при
нять меры для сохранения и 
укрепления позиций стрелково
го спорта. Есть еще время до 
Спартакиады, и нужно прило
жить все усилия для того, 
чтобы- сборная команда Сверд
ловской области смогла под
готовиться к этим ответствен
ным стартам достойно.

В. ПЯТНИКОВ, 
судья республикан

ской категории, 
Н. КУПЦОВ, 

почетный судья все
союзной категории.

письмо в номер

КУДА
Позади очередной футболь

ный сезон. Сезон, который ма
ло чем отличался от преды
дущих в последние годы — 
«Уралмаш» боролся за право 
выступать в первой лиге и в 
очередной раз в этой борьбе 
уступил. Не радует даже 
второе место в зональном 
турнире, ведь качество игры 
футболистов осталось на 
прежнем уровне. У команды 
нет своего почерка, отсутст
вует стабильность выступле
ний, свидетельствующая о 
классе команды.

Хотим сразу же оговорить
ся: мы не ставим своей за
дачей анализировать итоги 
прошедшего футбольного го
да. Думаем, что настало вре
мя поднять вопрос о взаимо
действии команды мастеров 
аУралмаш» и специализиро
ванной детско - юношеской 
спортивной школы этого клу
ба. Получается парадоксаль
ная до обидного ситуация. 
СДЮСШОР «Уралмаш» яв- 
ляется одной из ведущих в 
РСФСР. Команды школы ус
пешно играют в первенстве 
России по футболу, все время 
в сборных командах респуб
лики есть представители на
шей школы, а команда масте
ров «Уралмаш», львиную до
лю футболистов которой со
ставляют ее выпускники, по
казывает серую, невырази
тельную игру. Куда девается 
у игроков юношеская ода
ренность, молодая напорис
тость? Когда молодой футбо
лист приходит в коллектив,

&

ПРОПАДАЮТ ТАЛАНТЫ?
состоящий из великовозраст
ных игроков, то его постепен
ное «угасание» можно объяс
нить. Но здесь-то ведь почти 
все свои и почти ровесники.

На данный момент в соста
ве «Уралмаша» семь футболи
стов - выпускников школы в 
возрасте от 17 до 21 года. 
Это треть команды! С другой 
стороны, за последние годы 
30 юных футболистов пригла
шались в «Уралмаш». Неслож
ный арифметический подсчет 
позволит определить: 23 вы
пускника школы расстались с 
клубом, для которого их гото
вили несколько лет. Причем 
основной причиной отчисле
ния игроков стало низкое ка
чество игровых кондиций. Но 
ведь оно было, это качество! 
А иначе бы никто не пригла
сил футболиста в команду ма
стеров.

Было... а куда исчезло? В 
подобной ситуации принято 
спрашивать с тренеров шко
лы, готовящих кадры. Конеч
но, мы не снимаем с себя от
ветственности за неудачи на
ших выпускников. Одним, по
жалуй, из основных наших 
просчетов можно «считать не 
физический, не технический, а 
именно моральный фактор. 
Очень часто приходится стал
киваться с ограниченностью 
футбольного мировоззрения. 
Добился паренек места в шта
те команды — можно угомо
ниться. Вторая лига — у них 
чуть ли не предел мечтаний. 
А ведет это к резкому сни
жению требовательности к

В феврале-марте будущего года в Красноярском крае 
состоятся финальные соревнования зимней Спартакиады 
народов СССР. Как готовятся представители зимних ги
дов спорта нашей области к этим крупнейшим стартам?

Сегодня по нашей просьбе о подготовке хоккейной 
команды рассказывает старший тренер Спорткомитета 
СССР по Свердловской области Владимир Георгиевич 
ШУМКОВ:

сборные готовятся

самому себе. И как итог — 
заметный спад в игре, пос
ле которого не всякий на
ходит в себе силы вернуться к 
прежнему футболу.

Но есть и другая сторона 
проблемы, отчетливо замет
ная на примере нашего 
«Уралмаша». Как только моло
дой футболист приходит в 
команду, ему должно быть 
уделено пристальное внима
ние, разработан индивидуаль
ный план тренировок, должно 
быть продумано теоретиче
ское воспитание новичка, обу
чение его действиям в стиле 
команды. В «Уралмаше», на 
наш взгляд, это дело лущено 
на самотек. Новобранец варит
ся в собственном соку, не 
всегда выполняет необходи
мое из-за отсутствия контро
ля. Получается, что главное — 
день сегодняшний, в завтра 
заглянуть некогда. И вот на
ступает это «завтра», и все на
чинается сначала...

Видимо, не совсем верно 
строятся и взаимоотношения 
школы и команды, они склады
ваются предельно однобоко: 
школа — команде. А наобо
рот, что дает команда школе? 
Ставя этот вопрос, мы подхо
дим к еще одной грани под
нятой проблемы. У начинаю
щего футболиста есть неско
лько источников футболь
ной информации, несколько 
сфер обучения: спортивная
школа, телевидение, радио, 
газеты и футбол «живьем», то 
есть игры родной команды, на 
которых обязательно присут

КУРС
КА СПАРТАКИАДУ

•— Во-первых, отмечу, что 
наши хоккеисты, игроки 
1968 года рождения, завое
вали право выступить в 
Спарта: иаде народов СССР 
отдельной командой, успеш
но сыграв на Спартакиаде 
народов РСФСР. Напомню, 
что из Перми, где проходил 
ее финальный турнир, 
свердловчане увезли сереб
ряные медали. Готовил сбор
ную к соревнованиям стар
ший тренер Г. Чумачек. Он 
работает с командой и сей
час.

Недавно проведена же
ребьевка, и стали известны 
соперники свердловчан по 
предварительному турниру. 
Это хоккеисты Литвы, Ка
захстана и Саратовской об
ласти.

Летом нынешнего года 
был утвержден план подго
товки сборной. В сентябре 
команда провела учебно-тре
нировочный сбор. Затем уча
ствовала в турнире на приз 
Спорткомитета РСФСР. В 
настоящее время хоккеисты 
выступают в первенстве 
страны среди юниоров. Не
которые из них тренируют
ся, и выступают в составе 
команд мастеров области, 
В. Безукладников •— в 
«Автомобилисте», Е. Мухин 
и А. Чупин — в СКА, 
В. Бревнов — в нижнета
гильском «Спутнике», А. Ско
мороха, Д. Ни^еухин, 
О. Васильченко, С. Виногра
дов, А. Фельдфебелев, 
Ол Пивоваров —• в сверд
ловском «Луче».

ствуют наши учащиеся. Они 
приходят на стадион, чтобы 
поучиться. Но учиться иногда 
нечему. Прямолинейные наве
сы, большинство которых без 
адреса, бесхитростные атаки, 
много технического брака. И 
виноваты в этом игроки-масте
ра, которые порой без всяко
го желания, без всякой мыс
ли перекатывают мяч.

Какое чувство по отношению 
к клубу, и футболу вообще 
рождает подобная игра? По
лучается, что в школе учат 
одному, а в жизни-то все ина
че: можно не напрягаться, 
спокойно играть в команде 
мастеров. И не напрягаются, 
как только закрепятся в коман
де. Итог известен.

Возьмем, к примеру, Вячес
лава Онучина и Алексея Кон
дратьева. В прошлом сезоне 
они были игроками основного 
состава, подавали большие 
надежды. А в этом сезоне — 
«золотой запас» команды. Не 
повторится ли подобное со 
способными, перспективны
ми молодыми игроками Алек
сеем Юшковым и Олегом 
Усановым? С другой стороны— 
идет в «Уралмаше» разговор 
о проблеме второго вратаря, и 
в то же время молодой голки
пер Игорь Бугаев — даже тог
да, когда исход матчей был 
предрешен в пользу наших 
спортсменов, оставался на 
скамейке запасных. О какой 
игровой практике может идти 
речь? А ведь основному вра
тарю — Николаю Гнилову за 
тридцать...

Кандидаты в команду, иг
роки 1969 года рождения, 
С, Быков, М. Зверев, Д. Та
ран, Д. Сорокин, участвуют в 
первенстве СССР среди юно
шей. После первого круга 
свердловчане занимали в 
этом турнире третье место.

Перед Новым годом пла
нируется провести углублен
ный медицинский осмотр иг
роков. В начале 1986 года 
сборная примет участие в 
одном из турниров. Послед
ний учебно-тренировочный 
сбор пройдет в конце января, 
Серьезной проверкой сил 
перед Спартакиадой станет 
серия товарищеских матчей 
с командами областей 
РСФСР. А 18 февраля состо
ится уже первая игра Спар
такиады.

Вот такой, в общих чер
тах, осуществляется план 
подготовки команды. Заме
чу, что все 30 кандидатов в 
сборную относятся к своим 
обязанностям достаточно 
серьезно.

В плане политико-воспи
тательной работы: хоккеисты 
заключили • договор - обя
зательство с коллективом ав
токолонны 12—12 управ
ления «Свердловскавто- 
транс». В нем, в частности, 
говорится, что команда 
должна выполнить задачу —• 
занять в Спартакиаде наро
дов СССР место, не нижа 
пятого. Думаю, что этот, до
говор прибавит хоккеистам 
ответственности и в период 
подготовки, и во время ре
шающих встреч,-

Как видите, получается зам
кнутый круг. И выходит, в 
конце концов, что при солид
ной, хоть и не имеющей осо
бых условий местной школе, 
команда испытывает дефицит 
хороших игроков. Что кроется 
за этим? А значит, опять по
следуют приглашения иного
родних футболистов, или, как 
их еще называют, «варягов», 
что приводит, обычно, к сию
минутному взлету, но никак 
не к долговременному успе
ху. Подтверждением тому 
служит слабая игра пригла
шенных в этом сезоне игро
ков: Токмакова и Орлова.

Какую пользу они принесли 
коллективу? Есть ли весомая 
доля их участия в завоевании 
довольно высокого второго 
места? Ответ на эти вопросы, 
думаем, предельно ясен. Счи
таем, что вопросы, которые 
подняты сегодня нами, тре
буют тщательного изучения, 
чтобы в будущем сезоны 
ожиданий пр^воатились в се
зоны обретений.

А. ЛУГОВЫХ, 
заслуженный 

тренер РСФСР, 
В. ВОЙТЕНКО, 

Д. ХАМАДИЕВ, 
мастера спорта СССР, 

Н. ВИШНЯКОВ,
И. КУЗНЕЦОВ, 

тренеры СДЮСШОР 
«Уралмаш».

Зам. редактора 
Р. ИСХАКОВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 6
8 00 ~ «Время».
8 40 — Чемпионат мира по 

шахматам. Информационный 
выпуск.

8 55 — «Очевидное —невероят
но"!»

9 55 — Концерт хора русской 
песни автомоторного завода.

Передача из Свердловска.
10.20 — «Человек с ружьем». 

Художественный фильм.
11.45 — Новости. По оконча

нии — ’’ск. Повести.
14 00 — МОСКВА. Новости.
14.20 — «За все в ответе». 

Доиументальный телефильм.
14,40 — Фильм—детям. «Был 

настоящим трубачом».
15 50 — «Путь Октября*. Те

левизионный фильМ.
16.25 — Путешествие по Мо

скве. «Проспект, Маркса». Те
левизионный документальный 
фильм

16.45 — Чемпионат мира по 
шахматам. Информационный 
выпуск.

17.00 — Футбол. Кубок УЕФА.

Vie финала. «Черноморец» (Одес
са) — «Реал» (Мадрид). В пе
рерыве — Сегодня в мире.

13.45 — Играет Московский 
государственный симфониче
ский оркестр. Дирижер — на
родная артистка СССР В. Ду
дарова.

18.55 — Торжественное засе
дание, посвященное 68-й годов
щине Великой Октябрьской со
циалистической революции. 
Праздничный концерт. Трансля
ция из Кремлевского Дворца 
съездов. В перерыве — «Вре
мя». По окончании — футбол. 
Европейские кубки.

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — «Хочу все знать». 

Киножурнал.
8.30 — «Здравствуй и про

щай». Художественный фильм.

10.00 — «Отзовитесь, горни
сты!».

10.30 — «Праздник в Карпа
тах*. Фильм-концерт.

11.00 — «Это наша земля». 
Документальный фильм.

11.20 — Играет квартет соли
стов Государственного акаде
мического русского народного 
оркестра имени Н. Осипова.

11.40 — «Семья и школа».
Тележурнал.

12.10 — Фильм — детям. 
«Раннее, раннее утро». 2 и 3-я 
серии.

14.20 — Немецкий язык. 1-й 
год обучения.

14.50 — Песни гражданской 
войны исполняет Академиче
ский хор русской песни ЦТ и 
ВР под управлением народного 
артиста РСФСР Н. Кутузова.

15 20 — Новости.

16.45 — Свердловск. Програм
ма передач.

16.50 — Экран — детям. <А 
сегодня вот что: почта».

17.10 — «Kvpc на интенсифи- 
ка пи ю ».

17.30 — МОСКВА. Новости.
17.50 — «Рябово. Осенний 

день*. Телефильм.
18.00 — «Материнская доля». 

Телеочерк о матери-героине, 
участнице Великой Отечествен
ной войны H. М. Киселевой.

18.30 -г Свердловск. Новости
18.40 — Страницы поэзии. 

Стихи Юрия Каплунова (г. Ка- 
м е нс к -У р ал ъ с ки й ).

19.00 — Предсъездовская три
буна

19.15 — «Танзиля». Теле
фильм

19 30 — 'МОСКВА. «Спокойной 
ночч малыши!».

19.45 — Концерт заслужен

ного коллектива республики, 
лауреата премии Ленинского 
комсомола камерного оркестра 
Литовской ССР. Дирижер — 
народный артист СССР С. Сон- 
децкис. По окончании — «Вре
мя».

21.15 —.«Высота». Художест
венный фильм. По окончании — 
Свердловск. Новости.

Ill ПРОГРАММА
18.30 — Сельский час.
19.30 — Свердловск. Новости.
19.45 — МОСКВА. Концерт. 

По окончании — «Время».

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новый 
художественный фильм 
«ПРИШЛА И ГОВОРЮ». 
Сеансы: 12. 16. 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ (стереоскопи

ческий) — Всадник на зо
лотом коне.

СОВКИНО — Не ходите, 
девки, замуж.

САЛЮТ — Кот идет по 
следу. Соперницы. Мужчи
ны есть мужчины.

УРАЛ — Когда сдают 
тормоза. Время желании. 
Встреча в Атлантике. Ю. В. 
Андропов. Страницы жизни. 
До опасной черты.

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Опасно для жизни!

ДК им. ГОРЬКОГО — Тай. 
ная прогулка.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Не ходите, девки, замуж.

БУРЕВЕСТНИК - Не хо
дите, девки, замуж.

ДРУЖБА — Человек с ак
кордеоном. Соперницы.

ИСКРА — Утро обречен
ного прииска. Черная стре
ла.

Им. МАЯКОВСКОГО —.
Мертвые учат живых.

ЮЖНЫЙ — Искренне ваш...
ЭКРАН — Две версии од

ного столкновения.
КОМСОМОЛЕЦ — Искрен

не ваш...
ЗАРЯ — Черная стрела 

Три процента риска.
ЗНАМЯ — Позывные 

«Вершина». Утро обречен
ного прииска.

ЛУЧ — Клятва Джантая.
ПРОГРЕСС — Поединок с 

тайной полицией.
АВИАТОР — Черная стре

ла.
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